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Наш университет 16-17 апреля принимал 
иностранную гостью Дельфин Брюно – коор-
динатора по международной деятельности и 
преподавателя английского языка механико-
машиностроительного факультета Университе-
та Жанна Моне (г. Сент-Этьен, Франция).

Целью ее визита был мониторинг образо-
вательной деятельности проходящего на дан-
ный момент в МГТУ стажировку студента Вен-
сана Карона ("Денница" №11-12 от 11 апреля 
2014 г.). Помимо этого, Дельфин Брюно позна-
комилась с инфраструктурой нашего универ-
ситета, провела коллективные встречи со сту-
дентами и научными сотрудниками кафедр тех-
нологии машиностроения и электроснабжения 
промышленных предприятий. По заверению 
самой мадам Брюно, уровень оснащенности 
и профессионализма преподавателей нашего 
университета в полной мере соответствует об-
щемировым стандартам и критериям качества в 
сфере высшего технического образования, а до-
стопримечательности нашего города представ-
ляют собой «вдохновляющий сплав производ-
ственного величия и богатой истории». 

Результатом встречи стало обсуждение пер-
спектив взаимовыгодного сотрудничества 
между нашими вузами в сфере академиче-
ской мобильности студентов и профессорско-
преподавательского состава.

Визит из Франции

Уважаемые преподаватели,  
сотрудники, студенты,  
дорогие наши ветераны!

Поздравляю вас с одним из самых дорогих 
для нашего народа праздников – Днем 
Великой Победы! Уже 69 лет отделяют нас 
от того самого светлого и незабываемого 
майского дня, который принес мир и 
благополучие народам. С каждым годом 
историческая значимость этого события 
становится все более весомой. 

В эти майские дни в каждом городе и селе 

чествуются воины-победители, отстоявшие 
право на свободу и независимость нашей 
страны. Их героизм, сила духа и любовь к 
Родине придают  нам уверенность в том, 
что вместе мы способны справиться с 
любыми трудностями!

В наших сердцах хранится чувство глубокой 
признательности к солдатам Великой 
Отечественной войны и работникам тыла. 
9 Мая тысячи магнитогорцев приходят 
к мемориалу «Тыл – фронту», к могилам 
солдат Великой Отечественной, чтобы 
возложить цветы, почтить память тех, 

кто ценой своей жизни дал нам право жить 
в свободной и сильной стране. Низкий поклон 
нашим ветеранам и труженикам тыла за их 
беспримерный подвиг во имя мира!

Желаю вам, дорогие ветераны, долгих 
лет жизни, неиссякаемой энергии, крепкого 
здоровья, тепла и внимания родных и близких!

Всем магнитогорцам желаю счастья, 
благополучия, мирного неба над головой и 
всего самого доброго!

В.М. Колокольцев,  
ректор МГТУ

НОВОСТИ 		 

В нашем университете 29 апреля состо-
ялась презентация проекта программы 
европейского сотрудничества в сфере 
высшего образования TEMPUS. 

Речь шла о проекте «Модернизация двух-
уровневой компетентностной учебной про-
граммы по материаловедению в соответствии 
с лучшим опытом Болонского процесса». 
Проректор по международной деятельно-
сти А.Г. Корчунов рассказал о базовой кон-
цепции и целях программы TEMPUS, ко-
торые ставит перед собой Евросоюз в рам-
ках проекта: внедрение и развитие передо-
вых двухцикловых учебных программ; уско-
рение интеграционных процессов между ву-
зами и бизнес-организациями; налаживание 
сотрудничества между Европейским Союзом 
и странами-партнерами.

В рамках мероприятия состоялся телемост 
с Бельгией, где главный координатор проек-
та Питер Аррас (Университет г. Левен, Бель-
гия) и его команда в составе: Елены Энгор 
(Технический университет, Берлин), Арноль-
да Штеренхарц (ЕСМ-офис, Берлин) ответи-
ли на вопросы магнитогорских коллег.

Доцент М.А. Полякова рассказала, что в 
проекте участвуют 15 вузов и четыре пред-
приятия из семи стран, познакомила с ко-
мандами партнеров, отвечающими за проект. 
О целях, задачах, перспективах и роли МГТУ 
в рамках этого проекта доложила профессор 
Н.В. Копцева. 

Презентация проекта

Надёжный тыл
Война ворвалась неожиданно. В 4 часа прекрасного летнего утра землю родной страны уже топтал 
чужой сапог. Еще не верилось, что это война, но гибли советские солдаты, мирные жители. 
Граждане страны встали на защиту своего Отечества от вероломного врага.

Желание спасти Родину 
было так велико, что бук-
вально с первых дней вой-
ны горвоенкомат осаждали 
наши преподаватели, сту-
денты и сотрудники с прось-
бами о направлении их на 
фронт. 

Только в 1941 году на 
борьбу с врагом ушли 143 
студента, а это почти тре-
тья часть всего студенческо-
го состава.

Не всем, стремившимся 
на фронт, удалось встать в 
ряды защитников Родины. 
Оставшиеся в институте все 
силы и время отдавали ра-
боте, помощи фронту. По-
сле 8 часов аудиторных за-
нятий они шли на субботни-
ки и воскресники; разгружа-
ли срочные грузы для пред-
приятий города и эшелоны с 
ранеными. С ранней весны 
до глубокой осени шла рабо-

та в подшефных колхозах и 
совхозах.

Какой выручкой были эти 
овощи для 84 семей сотруд-
ников института, ушедших 
на фронт! Комиссию помо-
щи фронту в вузе возглав-
ляла И.Н. Заморуева, в со-
став которой входили Э.В. 
Гиршина, А.В. Лапина, Л.М. 
Минеева, всего 15 человек. 
Они принимали участие в 
сельхозработах: сажали, рас-

тили, убирали и распределя-
ли продукты. В лютые моро-
зы велась борьба по снегоу-
борке. В любую погоду чле-
ны комиссии ездили по се-
лам, собирали теплые вещи, 
обувь, ценности, деньги, 
шерсть для валенок и вяза-
ния теплых свитеров, перча-
ток для отправки на фронт. 
Более 300 посылок за годы 
войны было отправлено в 
армию. 7

Работы всякие  
важны

Минералоги наводят 
«мосты»

Памятный знак 87 погибшим 
в Великой Отечественной войне 
работникам и студентам вуза. 
Установлен в 1976 г.
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Золотые медали 17-ого Москов-
ского международного Салона изо-
бретений и инновационных тех-
нологий «Архимед-2014», получи-
ли коллективы авторов в составе:  
А.С. Карандаева, В.Р. Храмшина,  
Р.Р. Храмшина, А.А. Луки-
на, Ю.П. Журавлева, П.В. Ши-
ляева, В.В. Головина за разра-
ботку «Способ управления по-
током возбуждения электродви-
гателя постоянного тока в си-
стеме двухзонного регулирова-
ния скорости»; М.В. Чукина,  
Д.Г. Емалеевой, М.П. Барыш-
никова, М.А. Поляковой за ра-
боту «Способ получения длин-
номерных заготовок с ультра-
мелкозернистой структурой»; 
М.В. Чукина, М.А. Поляко-
вой, Э.М. Голубчика, А.Е. Гули-
на – «Устройство для изготовле-
ния проволоки с ультрамелко-
зернистой структурой». Серебря-
ной медалью награжден коллек-
тив в составе В.М. Колокольцева,  
С.П. Клочковского, А.Н. Смирно-
ва, В.А. Бигеева, А.С. Бессмерт-
ных за работу «Способ переработ-
ки сидеритовых руд».

Диплом доктора технических 
наук вручен Н.А. Рахмангулову; 
аттестаты профессора по кафедре 
– А.Г. Корчунову, Т.Ф. Ореховой; 
аттестаты доцентов по кафедре – 
Е.Г. Трофимову, Ф.К. Шабиеву, 
А.В. Прокофьевой, О.А. Карама-
лак, Н.С. Ивашиной, И.С. Акуло-
вой, О.М. Лунцовой, О.А. Мишу-
риной.

Почетного звания «Почетный 
работник высшего профессио-
нального образования Российской 
Федерации» за многолетнюю пло-
дотворную работу по развитию 
и совершенствованию учебного 
процесса, активную деятельность 
в области научных исследований, 
значительный вклад в дело подго-
товки высококвалифицированных 
специалистов удостоены зав. каф.  
Г.В. Кобельков, проф. В.В. Точил-
кин.

Почетной грамотой Министер-
ства образования и науки РФ на-
граждены:

– за многолетнюю плодотвор-
ную работу по развитию и совер-
шенствованию учебного процесса, 
значительный вклад в дело подго-
товки высококвалифицированных 
специалистов – зав. кафедрой С.М. 
Андреев, преподаватель МпК С.П. 
Виноходова, ст. преп. В.А. Гурки-
на, проф. С.Г. Журавин, проф.  
Г.Д. Першин, проф. Е.В. Петро-
ченко, доц. С.В. Пыхтунова, зав. 
кафедрой А.Н. Смирнов;

– за добросовестный высоко-
профессиональный труд в системе 
высшего профессионального об-
разования – начальник юротдела 
Р.И. Жеков; начальник управле-
ния СП Э.Ю. Мещеряков; 

– за добросовестный высоко-
профессиональный труд в системе 
среднего профессионального об-
разования – зав. отделением МпК 
И.Ю. Боровских, ведущий бухгал-
тер по СПО И.А. Лебедева, заме-
ститель начальника отдела кадров 
по СПО Т.Н. Макарова.

Апрельский ученый совет 
начался с традиционной 
процедуры – вручения 
наград.

В целом у горняков дела об-
стоят очень неплохо. Растет 
динамика успеваемости сту-
дентов, объемы НИР, публи-
кационная активность препо-
давателей, результативность 
аспирантуры и диссертаци-
онных советов, активизиру-
ется международная деятель-
ность. Это с одной стороны, 
а с другой – при общем до-
статочном КПД аспиранту-
ры, по некоторым специаль-
ностям нет выхода на защи-
ту в срок. При возрастающих 
показателях работы диссерта-
ционных советов – в 2011 г. 
две защиты, в 2012 г. – семь, в 
2013 г. – уже 13 – докторских 
защит не было. Первая за по-
следние годы защита доктор-
ской диссертации в своем со-
вете состоится этой осенью. 
Правда, в советах других ву-
зов такие защиты проходили, 
например, у Е.А. Горбатовой 
по минералогии. Но самой се-
рьезной проблемой института 
является падение континген-
та студентов. В последнее вре-

мя пришлось произвести зна-
чительное отчисление тех, кто 
утерял связь с вузом. С теми 
же студентами, у кого неваж-
но идет учеба в силу слабой 
школьной базы, но они ходят 
на занятия, стараются не от-
ставать, в институте усилен-
но работают, подтягивая их 
до нужного уровня. Директор 
С.Е. Гавришев настроен опти-
мистично и уверен, что боль-
ше таких серьезных отчис-
лений не будет, руководству 
ИГДиТ удастся найти реше-
ние проблемы.

В многопрофильном кол-
ледже кадровые проблемы 
обострились в связи с перехо-
дом на новые ФГОС и всту-
плением в силу закона об об-
разовании, в требования ко-
торых к преподавательским 
кадрам внесены изменения. 
Так, например, преподавате-
лям СПО теперь необходимо 
проходить повышение квали-
фикации не реже одного раза 
в три года, а не в пять лет, как 
раньше. В связи с этим чис-

ло тех, кому это необходимо 
сделать, резко возросло (до 
74 человек). Все преподавате-
ли колледжа (188 чел.) имеют 
высшее образование, но сре-
ди мастеров производственно-
го обучения (21 чел.) у вось-
ми только среднее професси-
ональное образование, а не-
обходимо теперь, чтобы выс-
шее образование было у всех. 
Кроме того, более 35% препо-
давателей не имеют базового 
педагогического образования, 
то есть отсутствует перепод-
готовка по направлению «об-
разование и педагогика» или 
в области, соответствующей 
преподаваемому предмету, в 
то время как у 19 препода-
вателей (10,1%) образование, 
не соответствующее профилю 
читаемых дисциплин. Для ре-
шения этих проблем руковод-
ством вуза совместно с инсти-
тутом дополнительного про-
фессионального образования 
«Горизонт» уже планируют-
ся определенные шаги. Чего 
не скажешь о самой трудной 

проблеме - привлечении мо-
лодых преподавателей для 
чтения дисциплин професси-
онального цикла. Проблема 
действительно непростая, но 
надо решить ее в самые ко-
роткие сроки.

Члены совета были проин-
формированы о том, что за 
первый квартал текущего года 
все пункты приказа № 1 вы-
полняются своевременно. В 
ходе структурных изменений 
в силу субъективных обстоя-
тельств слияния двух кафедр 
философии не получилось, и 
останется одна одноименная 
на базе нашей кафедры, вто-
рая (из бывшего МаГУ) будет 
носить название философских 
дисциплин. На базе институ-
та строительства, архитектуры 
и искусства организуется ка-
федра рекламы и визуальной 
коммуникации вместо кафе-
дры рекламы и художествен-
ного проектирования. Ряд во-
просов совет рассмотрел и 
утвердил в «разном».

Анна Картавцева

Как удержать падение контингента студентов в институте горного дела и транспорта? Где взять молодых 
преподавателей на дисциплины профессионального цикла в многопрофильный колледж? Об этих и некоторых 
других проблемах рассказали в своих отчетах на заседании ученого совета 23 апреля директора института 
ГДиТ С.Е. Гавришев и МпК И.Л. Никулина.

Работу конференции открыл 
ректор МГТУ В.М. Колоколь-
цев, который сказал, что каж-
дый раз его удивляет, сколько 
новых научных тематик рас-
сматриваются на секциях, ко-
торые охватывают практиче-
ски все приоритетные направ-
ления развития науки, техно-
логий и техники в РФ.

С приветственным словом 
к участникам обратился зам. 
главы города В.В. Чуприн. На-
чальник ЦЛК ОАО «ММК», 
д.т.н. С.В. Денисов выступил 
с докладом о перспективных 

направлениях развития про-
изводственной и научной де-
ятельности комбината. О на-
учной работе МГТУ рассказал 
первый проректор – прорек-
тор по научной и инновацион-
ной работе университета М.В. 
Чукин, а затем подвел общие 
итоги работы.

Михаил Витальевич про-
вел небольшой сравнительный 
анализ с результатами про-
шлогодней конференции. В 
работе конференции приняли 
участие 1535 человек, в про-
шлом году их было около 1000. 

Количество заявленных до-
кладов в этом году возросло в 
сравнении с прошлым – 972, 
было 966.  Активное участие 
в конференции приняли уче-
ные других вузов, например 
Рудненского индустриально-
го института и Актюбинского 
колледжа связи и электротех-
ники (Казахстан), Института 
экономики УрО РАН (г. Ека-
теринбург), Московского госу-
дарственного университета пу-
тей сообщения, Тольяттинско-
го государственного универси-
тета и др.

На конференции было пред-
ставлено 163 доклада специа-
листами ОАО «ММК», ОАО 
«Магнитогорский ГИПРО-
МЕЗ», ЗАО «Уралкорд», ОАО 
«Учалинский ГОК», НПО 
«БелМаг» (г. Белебей), ОАО 
«Мотовилихинские заводы» и 
другими.

Результаты научных дости-
жений студентов и магистров 
в соавторстве с преподавате-
лями отражены в 552 докладах 
(в прошлом году 470). Аспи-
рантами подготовлено 158 на-
учных докладов. 

В рамках конференции был 
проведен конкурс «Лучший 
доклад конференции». 150 
лучших научных докладов, по-
бедивших в конкурсе, будут 
опубликованы в сборнике ма-
териалов конференции. Вы-
пуск сборника запланирован 
на октябрь 2014 года.

Кроме того, за высо-
кие достижения в научно-
практической деятельности и 
активное участие в конферен-
ции 150 участников награжде-
ны Почетными грамотами.

Поблагодарив всех сторон-
них участников за активность, 
особую благодарность прорек-
тор выразил ООО «Магнито-
горский ГИПРОМЕЗ» во гла-
ве с генеральным директором 
Ю.А. Тверским и ЗАО «МРК», 
директор В.Н. Лебедев, ока-
завшим спонсорскую помощь 
в проведении этого научного 
форума. 

Ирина Портнова

В нашем университете 21–25 апреля прошла традиционная 72-ая международ-
ная научно-техническая конференция, посвященная 80-летию вуза. Всю неделю 
на 51 секции обсуждались актуальные проблемы современной науки, техники и 
образования, заслушивались научные доклады ведущих ученых вуза, аспиран-
тов, студентов, магистрантов, специалистов предприятий. Завершилась работа 
25 апреля пленарным заседанием.

Учёные  
подвели итоги

В президиуме В.В. Чуприн, В.М. Колокольцев, М.В. Чукин, С.В. Денисов

Гордимся 
вами!

Если надо – значит, надо!
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Член правления НП «Моло-
дежный форум лидеров горно-
го дела» И.Х. Хелая в своем об-
ращении к участникам сказал: 
«Все команды получают уни-

кальный опыт при решении 
этих задач и выступлении перед 
экспертной комиссией, участ-
никами и зрителями. Это не эк-
замен, который можно не сдать, 

а шанс показать свои лидерские 
способности».

В отборочном туре участво-
вало пять команд институ-
та горного дела и транспор-

та, которые боролись за выход 
в финал. Участникам предла-
галось решить проблему мини-
мизации потерь и разубожива-
ния (потери качества полезно-
го ископаемого в процессе до-
бычи) для рудников «Золотая 
сопка» и «Рудничный» холдин-
га «Золото», расположенных в 
Магаданской области, исполь-
зуя теоретические знания, про-
фессиональный опыт, технико-
экономические расчеты, ко-
мандный подход и логику. На 
выработку решений отводилось 
10 дней. 

Каждая команда сделала до-
клад и показала презентацию 
своего решения. Экспертная 
комиссия в составе препода-
вателей МГТУ и представите-
лей предприятий ОАО «ММК», 
ОАО «Учалинский ГОК» оце-
нивали выступление по пяти-
балльной системе по следую-
щим критериям: предложен-
ная технология; экономическая 
обоснованность; оригиналь-
ность и новизна решения и ин-
новационность; качество пре-
зентации командной работы.

Оценивая выступления ко-

манд, В.Н. Калмыков сказал, 
что ребята были поставлены в 
очень сложные условия – про-
делать большую работу за ко-
роткий срок, но они блестяще 
справились. 

Наконец эксперты огласили 
итоги. Третье место заняла ко-
манда «Железные леди» (Ю.Д. 
Янтурина, асп. каф. ПРМПИ, 
Е.В. Павлова, асп. каф. ОРМ-
ПИ, А.Е. Тимошенко, гр. ГМ-
11, И.В. Гапонова, гр. ГО-09-1), 
второе место – «Аметист» (П.Н. 
Мишкуров, асп. каф. промыш-
ленного транспорта, Д.П. Плот-
ников, ст. гр. ГО-10, П.В. Вол-
ков, ст. преп. каф. ПРМПИ, 
Н.П. Меченко, гр. ГТМ-13), а 
победителем, который отпра-
вится на финальные соревно-
вания в Москву, стала команда 
«УралГео» (И.С. Туркин, асп. 
каф. ПРМПИ, Г.Д. Зобнин, гр. 
ГФ-09, М.Ф. Тулубаева, асп. 
каф. ОРМПИ, А.М. Мажитов, 
ст. преп. каф. ПРМПИ)

Кроме того, был подписан 
меморандум о сотрудничестве 
МГТУ и НП «Молодежный фо-
рум лидеров горного дела».

Ирина Портнова

В нашем университете 24 апреля прошел 19-ый отборочный этап II Всероссийского чемпионата по решению кейсов в области горного дела, который 
проводился в 20 вузах России и Казахстана. Организатором является НП «Молодежный форум лидеров горного дела» при поддержке культурных и 
образовательных инициатив «Новый диалог», Минэнерго России, Минприроды России, Минобрнауки России, Росмолодежи, а также ведущих компаний и 
организаций горнодобывающего сектора. Чемпионат получил президентскую поддержку по линии грантов и стал международным за счет участия в 2014 г. 
вузов из Казахстана.

Будущие лидеры горного дела

Открытие и пленарное за-
седание семинара прошло в 
конференц-зале МГТУ. Особую 
значимость мероприятия первый 
проректор М.В. Чукин отметил 
уже в том, что тематика семина-
ра значится в числе приоритетных 
направлений развития науки и 
техники нашей страны. Поэтому 
тем более приятно, что для впер-
вые стартовавшего в уральском 
регионе форума в качестве рабо-
чей площадки был выбран имен-
но наш университет. За минув-
шие годы семинар проводился в 
самых разных городах страны – в 
Петрозаводске, Сыктывкаре, Ка-
зани, Москве, Санкт-Петербурге. 
В следующем году он пройдет на 
базе Технологического универси-
тета Белгорода. Председатель ко-
миссии технологической минера-

логии РМО В.В. Щипцов высоко 
оценил тот факт, что IX семинар 
проходит именно в Магнитогор-
ске, где есть не только высокий 
научный потенциал в области ми-
нералогии и геологии, но и дей-
ствует широко известный в стра-
не и мире производственный ком-
плекс ОАО «ММК». А одной из 
важнейших задач семинара и яв-
ляется наведение «мостов» между 
наукой и производством. Не слу-
чайно на форуме присутствовали 
представители академической на-
уки, университетского образова-
ния и производственных органи-
заций.

Пленарное заседание в первый 
день завершилось экскурсией на 
металлургический комбинат с по-
сещением горно-обогатительного 
предприятия, аглоцеха и дру-

гих цехов. Работа в последую-
щие два дня проводилась на базе 
УОЦ «Юность». Всего на семина-
ре было заслушано около 50 до-
кладов по самым актуальным про-
блемам минералогии. Лучшие до-
клады аспирантов – участников 
семинара были отмечены награ-
дами. Дипломов I степени удо-I степени удо- степени удо-
стоились О. Корнейчик (ИП-
КОН РАН) и И. Быстров (ФГУП 
ВИМС), II степени – М. Колкова 
и В. Галямов (МГТУ), III степени 
– М. Тулубаева (МГТУ) и А. Ни-
кифоров (КарНЦ РАН Геологиче-
ский институт). Семинар в Маг-
нитогорске, как и все предшеству-
ющие, позволил специалистам в 
области прикладной минералогии 
и геологии расширить круг обще-
ния, приобрести опыт, получить 
новые возможности в исследова-
тельской работе, познакомиться с 
передовыми методами и методи-
ками технологической минерало-
гии, изучения полезных ископае-
мых. Благодаря деловым контак-
там, которые установились в ходе 
таких семинаров, наши специали-
сты имеют возможность, напри-
мер, осуществлять такие иссле-
дования, которые у нас в городе 
выполнить невозможно. Теперь, 
в частности, для проведения ко-
личественного рентгенофазового 
анализа они обращаются в Инсти-
тут минералогии УрО РАН в Ми-
ассе, а рентгенотомографического 
метода исследования – в ФГУП 
ВИМС в Москве. Так каждый но-
вый семинар расширяет возмож-
ности его участников.

Анна Картавцева

Три дня, с 22 по 24 апреля, на базе нашего университета проходил IX Российский семинар 
«Технологическая минералогия природных и техногенных месторождений». В числе орга-
низаторов – Российское минералогическое общество, Комиссия по технологической ми-
нералогии, Институт геологии Карельского научного центра РАН и наш МГТУ в лице кафе-
дры маркшейдерского дела и геологии.

Фестиваль немецкого 
кино проводится в Магни-
тогорске уже в третий раз. 
Менеджер в сфере культу-
ры фонда Р. Боша Патрик 
Вилль представил на суд 
зрителей три фильма не-
мецких режиссеров за по-
следнее десятилетие, отме-
ченных призами и награда-
ми на престижных кинофе-
стивалях.

Программный показ пер-
вого дня включал в себя 
фильмы «Головой об сте-
ну» и «Виски с водкой». 
Первый фильм – это драма 
одиноких сердец. Фильм 
тяжелый, но глубокий, за-
ставляющий зрителя за-
думаться о смысле жиз-
ни. Второй – легкий, пре-

тендующий на жанр коме-
дии. Третий фильм «Йери-
хов» завоевал зрительские 
симпатии. Судьба турецко-
го эмигранта, немецкой де-
вушки и солдата, служив-
шего в армии ГДР, пере-
плетенная в любовный тре-
угольник, получила нео-
жиданную кульминацию в 
конце фильма.

Картины сопровождались    
русскими субтитрами, что 
сделало показ привлека-
тельным не только для сту-
дентов, изучающих немец-
кий язык, но и для гостей, 
интересовавшихся образом 
современной Германии.  
П. Вилль умело организо-
вал дискуссию после про-
смотра. Порой обсужде-
ние проблем, затронутых в 
фильмах, было интересней, 
чем сами картины.

По мнению студен-
тов, преподавателей и го-
стей мероприятие прошло 
успешно. Студенческие 
отзывы были отражены в 
стенной газете на факуль-
тете. По их мнению, та-
кой показ заставил их по-
другому взглянуть на жизнь 
современной Германии и 
задуматься об общечелове-
ческих проблемах.

О.В. Михина, 
доцент кафедры  

германской филологии  
и перевода

Фестиваль 
немецкого кино

В апреле на факультете лингвистики и перевода 
при поддержке фонда Р. Боша и Гёте Института 
состоялись «Дни немецкого кино».

Минералоги наводят «мосты»
Команду победителей "УралГео" поздравил И.Х. Хелая

Патрик Вилль
С.Е. Гавришев и Е.А. Горбатова на семинаре
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– Алексей Георгиевич, как ра-
бота в области международной 
деятельности нашего универси-
тета соотносится с мировыми 
тенденциями в области образо-
вания и науки? 

– Наш вуз, как и россий-
ская система образования, от-
вечает на все те вызовы, кото-
рые сейчас существуют в об-
разовательной деятельности: 
идет активный процесс инте-
грации нашей системы обра-
зования в международное об-
разовательное и научное про-
странство. Это коррелирует со 
стратегической задачей МГТУ 
в целом – получить статус на-
ционального исследователь-
ского университета, для чего у 
нас должны быть высокие по-
казатели по всем направлени-
ям деятельности, в том числе и 
международное признание на-
шего вуза.

В связи с этим наш вуз ра-
ботает над привлечением ино-
странных студентов на обу-
чение; разработкой востребо-
ванных образовательных про-
грамм как на русском, так и на 
английском языках; развитием 
академической мобильности 
студентов и ППС; повышени-
ем уровня доходов вуза от об-
разовательной и научной дея-
тельности из иностранных ис-
точников, фондов организа-
ций; увеличением количества 
публикаций научных статей в 
международных наукометриче-
ских системах Web of Science и 
Scopus и мн. др..

Все это самым непосред-
ственным образом связано с 
тем, что происходит сейчас в 
мировых образовательных про-
цессах.

– Что делать, чтобы не от-
стать от современных тенден-
ций?

– Очень важно повышать 
имидж нашего вуза за рубе-
жом, ведь именно с ним свя-
зана привлекательность МГТУ  
для иностранных студентов. 
В этом направлении у нас 
есть конкурентные преимуще-
ства: высокое качество и раз-
нообразность образовательных 
программ при их приемлемой 
стоимости и уникальность на-
шего вуза, заключающаяся  в 
возможности тут же подкре-
плять полученные студентами 
теоретические знания практи-
кой на ведущих предприятиях 
отечественной металлургиче-
ской и горнодобывающей про-
мышленности.

Одним из основных инстру-
ментов повышения имиджа 
университета в современных 
условиях является его позиция 
в международных рейтингах. С 
прошлого года наш вуз при-
нимает участие в независимой  
внешней оценке путем подачи 

сведений в ведущие междуна-
родные рейтинги.

– Какие факторы влияют на 
результативность международ-
ной деятельности? 

– Одно из главных условий 
успешности интеграции наше-
го вуза в международное об-
разовательное пространство 
– знание иностранных язы-
ков. Без этого международная 
деятельность невозможна. По-
этому мы реализуем сейчас за 
счет средств ПСР курсы повы-
шения языковых компетенций 
преподавателей.

Ключевым фактором успе-
ха являются наличие образо-
вательных программ на ино-
странных языках и высокое ка-
чество научных исследований. 
По статистике сегодня в мире 
более 50% магистерских про-
грамм преподаются на англий-
ском языке. Новый закон об 
образовании РФ разрешает ве-
сти обучение как на русском, 
так и на иностранных языках. 
И в области интернационали-
зации магистерских  программ 
наш вуз имеет значительный 
резерв.

Что касается качества науч-
ных исследований, то оно не-
возможно без соответствующей 
материальной базы. И в этом 
направлении вуз динамично 
развивается.

– Какие направления развива-
ет университет в области между-
народной научной деятельности?

– Вуз приглашает читать 
лекции ведущих зарубежных 
ученых, высоко цитируемых в 
зарубежных наукометрических 
системах (за последний год у 
нас побывали ученые из Япо-
нии, Индии, Италии, Велико-
британии), финансирует ста-
жировки наших молодых пре-
подавателей, кандидатов наук 
в зарубежных университетах. 
За год шесть человек проста-
жировались в вузах Германии, 
Ирландии, Чехии, Великобри-
тании. Это молодые ученые, 
прошедшие курсы повышения 
языковых компетенций. В те-
чение двух недель они само-
стоятельно общались с колле-
гами,  делали презентации сво-
их научных достижений, вели 
лекции на английском языке. 
В результате завязались пар-
тнерства, которые в перспекти-
ве будут приносить результат.

МГТУ поддерживает лич-
ное участие своих ученых, тру-
ды которых публикуются в ве-
дущих наукометрических си-
стемах, в международных на-
учных конференциях, причем 
они могут, благодаря занятиям 
на языковых курсах, самосто-
ятельно представлять научные 
материалы на международ-
ных конференциях. Контакты, 
установленные ими на конфе-

ренциях в Индии, Франции, 
Испании, Италии и др. странах 
сейчас используются для про-
движения на высоком научном 
уровне наших результатов.

Следует отметить и то, что 
с этого года реализуется про-
грамма стимулирующих вы-
плат за публикации научных 
статей в международных нау-
кометрических системах.

– В каких международных об-
разовательных проектах уча-
ствует МГТУ?

– МГТУ участвует в трех 
Темпус-проектах, финансиру-
емых Европейской комиссией. 
Эта программа поддерживает 
сотрудничество между вузами 
в целях модернизации высшего 
образования в различных стра-
нах и содействует сближению 
систем высшего образования в 
странах-партнерах ЕС. Участие 
в Темпус-проектах дает на-
шим преподавателям возмож-
ность стажировок в европей-
ских вузах-партнерах, общения 
с их ведущими учеными, изу-
чения языка, участия в меро-
приятиях, проходящих в рам-
ках Темпус-проектов: для них 
это большой рывок вперед. 
Кроме того, наш вуз получит 
несколько специализирован-
ных классов по тематике этих 
проектов, оснащенных мульти-
медийным оборудованием. Для 
нашего университета участие в 
проектах имеет большое значе-

ние: российские и зарубежные 
партнеры разрабатывают рабо-
чие программы с совместным 
учебно-методическим обе-
спечением. Тематика Темпус-
проектов МГТУ связана с ма-
териаловедением, экологией и 
цифровым дизайном.

Второй год у нас действует 
программа по академической 
мобильности с университетом 
города Сент-Этьен (Франция). 
Студенты из Франции приез-
жали, учились в нашем вузе, 
а в этом году наши студенты 
поедут с ответным визитом во 
Францию.

На постоянной основе вуз 
принимает на стажировки ма-
гистров из Университетов-
партнеров Республики Казах-
стан. 

– Каковы приоритеты в меж-
дународном сотрудничестве? 

– Последний год был харак-
терен тем, что мы старались за-
ключать договоры о междуна-
родном сотрудничестве именно 
с теми вузами, которые входят 
в ведущие международные рей-
тинги: с университетом г. Па-
дуя, с технологическим инсти-
тутом г. Бомбей, ведущим тех-
ническим вузом Индии, с Бра-
зильским федеральным уни-
верситетом Санта-Катарина, с 
технологическим университе-
том г. Тойохаси (Япония).

Также в приоритете со-
трудничество с вузами стран 

БРИКС. Эти густонаселенные 
страны развивают направле-
ния промышленности, в кото-
рых наш вуз особенно силен. 
Традиционно большое внима-
ние уделяется сотрудничеству 
со странами СНГ.

МГТУ стремится к повыше-
нию качества международных 
договоров. Каждое междуна-
родное мероприятие оценива-
ется на предмет его целесоо-
бразности, прежде всего, в све-
те критериев, предъявляемых 
Министерством образования 
и науки РФ к международной 
деятельности вузов. Но это – 
сухой чиновнический подход. 
Само по себе международное 
сотрудничество прежде всего 
интересно для самого человека 
и является стимулом для само-
развития –  ученый имеет воз-
можность оценить свою анало-
гичную нишу, компетенцию, 
научный уровень, общаясь со 
своими зарубежными коллега-
ми, почерпнуть от них что-то 
новое, чтобы расти дальше. 
Нельзя сейчас вариться в соб-
ственном соку. 

Из сказанного видно, что 
в международной деятельно-
сти много векторов развития, 
и преподаватели со студента-
ми постепенно подключаются 
к нашей работе.

Беседовала  
Инесса Ким

Международное сотрудничество – 
резерв развития университета
Одно из важных направлений стратегического развития нашего вуза – международная деятельность. 
Интересы МГТУ в этом направлении представляет проректор по международной деятельности А.Г. Корчунов.

Деловой визит в Падуанский университет.
На фото слева направо:  Мануэле Дабала, руководитель магистерских программ  
по направлениям «Металлургия», «Материаловедение» Падуанского университета,  
А.Г. Корчунов, проректор по международной деятельности МГТУ,  
М.А. Полякова, доцент кафедры металлургических и машиностроительных технологий МГТУ, 
Алессандро Мартин, проректор по международной деятельности Падуанского университета, Паоло 
Коломбо, представитель международного отдела инженерного департамента Падуанского университета
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Л.Д. Пономарёва – декан 
филологического факультета 
института истории и филологии, 
доктор педагогических наук, 
профессор кафедры журналистики  
и речевой коммуникации 
МГТУ им. Н.Г. Носова

– Сегодня, как никогда прежде, обо-
стрилась проблема набора абитури-
ентов. В последние несколько лет на 
основные направления филологической 
подготовки либо выделяется незначи-
тельное количество бюджетных мест, 
либо места не выделяются вовсе. Не 
могли не сказаться на наборе абитури-
ентов и репутационные потери бывше-
го МаГУ. Кроме того, ситуация ослож-
няется еще и болезненно переживае-
мым коллективом бывшего МаГУ про-
цессом присоединения к МГТУ.

Вот почему сегодня нам, гуманитари-

ям, так необходимы понимание, под-
держка и помощь руководителей вуза. 

Первые шаги навстречу друг дру-
гу уже сделаны: с целью сохранения 
профессорско-преподавательского со-
става факультета ректор МГТУ В.М. 
Колокольцев разрешил отдельным ка-
федрам факультета, где положение с 
учебной нагрузкой катастрофическое, 
долевые ставки. Кроме того, ректо-
рат МГТУ не на словах, а на деле по-
могает сохранять и развивать тради-
ции факультета. Яркое доказательство 
того – VIII всероссийская научно-
практическая конференция «СМИ 
и общество», организаторами кото-
рой выступили кафедра журналисти-
ки и речевой коммуникации института 
истории и филологии и общественная 
организация «Союз молодых металлур-
гов». Она прошла при поддержке рек-

тора В.М. Колокольцева, кото-
рый ее торжественно открыл.

В планах коллектива факульте-
та и участие в организации ме-
диахолдинга МГТУ, и открытие 
новых направлений подготовки 
студентов, и сохранение научно-
исследовательских лабораторий 
факультета и университета, и 
подготовка к открытию доктор-
ского диссертационного совета 
по русской литературе и др. Нет 
сомнений в том, что коллектив 
факультета, заручившись под-
держкой ректората вуза, спосо-
бен решать задачи любой слож-
ности. 

Пожелания коллективам объ-
единенного вуза: пережить без 
особых потерь это непростое время 
реорганизации, достойно завершить 

учебный год и не менее достойно, с 
новыми силами начать новый учебный 
год.

Н.И. Даниленко, кандидат 
экономических наук, доцент, 
проректор по общим вопросам  
и режиму.

– 14 февраля  текущего года за-
вершился процесс присоединения 
гуманитарного вуза к техническо-
му, который происходил не всегда 
безболезненно и беспроблемно. В 
этих условиях существовало нема-
ло реальных возможностей усугу-
бить проблемы интеграции одним 
неудачно сказанным словом или 
непродуманными действиями. Се-
годня можно с уверенностью ска-
зать, что руководству вуза удалось 
избежать опасных проблем, свя-

занных с расколом профессорско-
преподавательского состава и воз-
никновением настроений, разру-
шающих рабочую и психологиче-
ски комфортную  атмосферу в кол-
лективе. 

Объединенный вуз стал одним 
из самых больших  по численно-
сти студентов вузов Урала, кото-
рый может и ведет образователь-
ную деятельность по 300 направле-
ниям. Потенциал нового универси-
тета многократно возрос, появилась 
реальная возможность реализовать 
на практике идею национального 
исследовательского университета. 
Для этого созданы все необходимые 

условия как рядовыми сотрудника-
ми, так и непосредственным руко-
водством вуза. Насущной задачей 
сегодняшнего дня является техни-
ческое завершение процесса при-
соединения и реализация планов 
по преобразованию университет-
ского комплекса в новую научно-
исследовательскую структуру.

В год 80-летнего юбилея МГТУ 
желаю всем работникам вуза 
сплоченной дружной работы, 
побольше позитива, личных побед 
и свершений, а также семейного 
счастья и всех благ, студентам  – 
заряженности на отличную учебу и  
весеннего настроения!

МГТУ в первомайской колонне

Первые шаги 
поддержки сделаны

Потенциал 
многократно возрос
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Членам совета и всем при-
сутствующим предложено 
было ознакомиться с результа-
тами напряженной работы по-
следних дней всего коллектива 
вуза – МГТУ внес свои пред-
ложения в стратегию разви-
тия Челябинской области до  
2020 г., которую инициировал 
врио губернатора Б.А. Дубров-
ский. С изложением «Стра-
тегии развития промышлен-
ности и технического обра-
зования в Челябинской об-
ласти» от лица объединенно-
го вуза выступил ректор уни-
верситета В.М. Колокольцев. 
Поскольку наша область тра-
диционно металлургическая и 
машиностроительная, то стра-
тегическое развитие должно 
быть направлено на эти и со-
путствующие им новые произ-
водства. Наиболее эффективно 
такое развитие осуществляется 
посредством сопровождения 
его инжиниринговыми цента-
ми. Сейчас уже существует та-
кая федеральная программа, 
и ректор уверен, что участие 
МГТУ в ней – ближайшее бу-
дущее вуза. Что же может быть 
реализовано на базе таких цен-
тров у нас в области? Наш уни-
верситет в соответствии с при-
оритетными направлениями 
через инжиниринговые цен-
ты может обеспечить разви-
тие металлургии, машиностро-
ения, энергетики, строитель-
ства, химической промышлен-
ности. И конкретными пред-
ложениями ученых универси-
тета ректор обосновал это за-
явление. Прежде всего, речь 

пошла о сырьевых запасах об-
ласти. У нас сейчас пять-шесть 
миллионов тонн железных и 
полиметаллических руд. Уче-
ные университета разработали 
конкретные технологии их пе-
реработки, при внедрении ко-
торых Россия сможет выйти в 
пионеры по массовому освое-
нию нетрадиционного метал-
лургического сырья. Ректор 
познакомил присутствующих с 
наработками наших ученых по 
переработке титаномагнети-
товых, сидеритовых руд, шла-
ков и пылей, а также предста-
вил разработанную МГТУ гор-
нотехническую систему закры-
того типа, подобной которой 
нигде в мире нет. Причем в 
эту систему четко встает инте-
грированная металлургия, что 
дает новый кластер с передо-
вым производством, по инно-
вационным технологиям выпу-
скающим металлопродукцию 
нового вида. Понятно, что та-
кое производство достаточно 
энергоемко, а в Челябинской 
области уже сейчас дефицит 
энергии примерно 30%. МГТУ 
разработал некоторые направ-
ления, способные ликвидиро-
вать этот дефицит и дать запас 
на строительство новых пред-
приятий. 

Сообщил ректор и о пред-
ложениях по строительству, и 
по химическому производству, 
например, утилизации отхо-
дов производства. Но все это 
должно быть обеспечено нали-
чием высокопрофессиональ-
ных кадров, ведь сейчас даже 
рабочие профессии требуют и 

фундаментальности, и инже-
нерного склада ума, и соот-
ветствующих знаний. В свя-
зи с этим университет пред-
ложил схему будущего инжи-
нирингового центра, которая 
предполагает две основные со-
ставляющие – практикоори-
ентированность и фундамен-
тальность. Первая очень чет-
ко проработана – сегодня су-
ществует такая форма подго-
товки, как прикладной бака-
лавриат, ориентированный на 
безинкубационный период на 
производстве, выпускник при-
нимается сразу на конкретное 
место работы. Это обеспечива-
ется значительным увеличени-
ем продолжительности произ-

водственных практик во вре-
мя учебы. Кроме того, при-
кладной бакалавриат позволя-
ет осуществлять дуальное об-
разование: в течение четы-
рех лет получить два дипло-
ма. Один – бакалавра по на-
правлению, другой – по рабо-
чей профессии или по СПО. И 
все ветви образования, пред-
ставленные в схеме, являют-
ся действующими на сегодня 
в МГТУ. Но, как заметил рек-
тор, чтобы такая схема четко 
работала, нужны абитуриен-
ты с крепкой школьной подго-
товкой, особенно по физике-
математике. Ведь сейчас повы-
сились требования к результа-
там ЕГЭ, с которыми прихо-

дят в вузы. Так, у абитуриен-
тов МГТУ по физике должно 
быть не меньше 63 баллов по 
ЕГЭ. Именно поэтому в пред-
ложениях по развитию техни-
ческого образования первым 
пунктом значится – развитие 
физико-математического об-
разования. Всего вуз выдви-
нул 12 предложений по этому 
направлению, ряд из которых 
уже разрабатывается универ-
ситетом. Традиционно высту-
пление ректора завершилось 
вопросами членов консуль-
тативного совета по докладу, 
плавно перешедшими в заин-
тересованную дискуссию.

Анна Картавцева

Конференция этого года по-
священа сразу двум темам. С 
одной стороны – юбилей В.И. 
Машковцева, имя которого но-
сит школа №38. Писатель, поэт 
и публицист, атаман казачьей 

станицы Магнитной, почет-
ный гражданин Магнитогорска 
и кавалер Серебряного креста 
«За возрождение оренбургско-
го казачества», Владилен Ива-
нович сделал большой вклад в 

возрождение и развитие каза-
чества в нашем городе. Вторая 
немаловажная тема конферен-
ции – передача накопленного 
опыта школе, которая нужда-
ется в этнокультурном матери-
але для преподавания его сво-
им ученикам. 

Основная цель конференции 
– обмен опытом между ис-
следователями, получение но-
вого знания о быте оренбург-
ских казаков, об их традици-
ях и обычаях. Например, сре-
ди пленарных докладов конфе-
ренции этого года представле-
ны материалы об этномузыке: 
анализ песенной региональ-
ной традиции; доклад о воспи-
тании мужественности мальчи-
ков взрослыми казаками, тра-
диционные приемы боя ка-
заков. Немаловажна и другая 
цель конференции – сплоче-
ние людей вокруг любимой 
темы. Эту конференцию весь 

год ждут представители казаче-
ства близлежащих населенных 
пунктов, так как эта площад-
ка – самый лучший повод со-
браться представителям каза-
чества, которых обычно разде-
ляет немалое расстояние. Вос-
питательная функция – важ-
нейшая для школы, прини-
мающей гостей. Весь матери-
ал конференции в дальней-
шем будет использован в обу-
чении ребят. Сами школьники, 
тоже принимающие активное 
участие в работе форума, безу-
словно, почерпнут для себя не-
мало интересной и полезной 
информации. 

В работе конференции при-
няли участие как краеведы-
любители, так и специали-
сты разного уровня, выступа-
ли с докладами и студенты со 
школьниками. Осознанно сек-
ции конференции не делили 
по возрасту, чтобы молодежь 

училась, слушая уже имени-
тых исследователей, а старшие 
участники конференции, как 
шутят ее организаторы, чтобы 
не зазнавались и тоже наблю-
дали за работой подрастающе-
го поколения. 

Практическая часть конфе-
ренции представлена мастер-
классами, которые на практи-
ке подтверждают и закрепля-
ют теорию. Участникам  про-
демонстрировали приемы со-
стязательных игр оренбургских 
казаков, вместе с участниками 
казачьего коллектива народной 
песни подтягивали слабые ме-
ста в пении и осваивали но-
вые песенные приемы, один из 
мастер-классов был посвящен 
созданию своего Пасхального 
сувенира. На практической ча-
сти конференции старшие ка-
заки передавали свой опыт и 
свои традиции его младшим 
участникам, таким образом со-
храняя необходимую преем-
ственность знания.

Даша Швед,  
студентка 

отделения журналистики,  
гр. 504

Казачество от мала  до велика
Впервые на базе школы №38 им. В.И. Машковцева прошла научно-практическая конференция «Региональная культура 
в контексте современного образовательного процесса», традиционно посвященная вопросам казачества, которая была 
организована лабораторией народной культуры МГТУ.  

Заседание первого в этом календарном году консультативного совета состоялось 22 апреля в общественно-политическом центре. 
Первоначально основным вопросом повестки было обсуждение перспектив развития МГТУ после присоединения к нему МаГУ. Но буквально 
накануне дня заседания тема была скорректирована.

Чем ответили учёные  
на призыв области

ТРИБУНА
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С самого первого номера – 
«Лесные нимфы» – зрители 
окунулись в непередаваемую 
атмосферу волшебства: шикар-
ные летящие платья, цветы, 
пластичность движений… И не 
успели они прийти в себя, как 
гламур, шик, богемные настро-
ения подарили залу участницы 
в образе голливудских див: чер-
ный бархат, ленты, красная по-
мада, локоны. 

Быстрые перевоплощения де-
вушек, легчайшие движения, 
идеально исполненные номе-
ра – все это стало возможным 
только при помощи творческой 
команды конкурса и огром-
ной работы. Больше трех меся-
цев девушки упорно тренирова-
лись, находили и открывали в 
себе новые качества, приобре-
тали уверенность в себе. Мно-
гие из них не имели до конкур-
са профессиональной танце-
вальной подготовки, не ходили 
по подиуму (который, кстати, 
был смонтирован на сцене спе-
циально к представлению), не 
имели опыта общения со зрите-
лем, да порой даже не выходи-
ли на самую маленькую сцену.

Труднейший выход – ори-
гинальное дефиле на пуантах 
– девушки исполнили так лег-
ко и уверенно, что, казалось, 
перед нами профессиональ-
ные модели-балерины. А кон-
курс талантов стал просто фе-
ерией самых разных стилей и 
направлений – девушки тан-
цевали, рисовали, исполня-
ли песни, играли миниатю-
ры и сказки, читали моноло-
ги и даже представали иллю-

зионистами – и все это ориги-
нально, необычно, с индивиду-
альной ноткой, свойственной 
каждой участнице. Все номера 
предварялись видеосюжетами – 
мини-фильмами о девушках, их 
жизни, мыслях, мечтах… 

Безусловно, невероятную ра-
боту проделали организато-
ры и творческая команда кон-
курса: администрация МГТУ, 
профком студентов и аспиран-
тов, художественный руководи-
тель и хореограф-постановщик 
Анастасия Нагодкина, извест-
ные дизайнеры Василий и Га-
лина Ивановы, команда тех-
нических специалистов (видео, 
свет, звук).

Оценивали участниц ректор 
В.М. Колокольцев, зам. главы 
города В.В. Чуприн, директор 
бизнес-центра Альфа Р.А. Сай-
фульмулюков, директор Театра 
оперы и балета И.С. Кожевни-
ков, актер драмтеатра им. Пуш-
кина А.В. Бердников, директор 
Дома кино В.В. Старков, фо-
тограф, руководитель агентства 
Look Book, преподаватель шко-
лы фотографии "Блик" Р. Мах-
мутов.

Жюри настолько оказалось 
околдовано девушками, что те-
ряло дар речи, не находило 
слов, чтобы выразить свое вос-
хищение, и остается загадкой, 
как ему удалось выбрать трех 

победительниц.
Второй вице-мисс стала Та-

тьяна Канапените (инсти-
тут строительства, архитекту-
ры и искусства). Звание пер-
вой вице-мисс заслуженно до-
сталось Вере Надыктовой, сту-
дентке того же института. А 
Светлана Егорова (факультет 
стандартизации, химии и био-
технологии) стала победитель-
ницей и представит наш город 
и университет на областном 

этапе конкурса «Мисс Студен-
чество».

Каждая участница также по-
лучила почетную грамоту и 
стала победительницей в раз-
личных номинациях: Грация, 
Дружба, Индивидуальность, 
Обаяние, Оригинальность, 
Очарование, Подиум, Спорт, 
Артистизм, Талант, Фигура, 
Фото, Харизма. 

Еще раз спасибо хочется ска-
зать организаторам и творче-
ской команде конкурса. То, что 
произошло на сцене 30 апре-
ля – самое настоящее волшеб-
ство, и это действительно высо-
копрофессиональное шоу!

Евгения Трофимова

Победительница – девушка под номером 7

Борьба за жизненные ценно-
сти, за настоящую любовь, за 
жизнь и право творить, за чи-
стоту души – вот темы, кото-
рые волновали участников кон-
курса и диктовали выбор декла-
мируемых произведений. Неко-
торым участникам очень при-
шлись по душе стихи Э. Асадо-
ва, другие предпочли Маяков-
ского, Высоцкого, Шекспира, 
Ахматову, Цветаеву. Атмосфера 
в зале была душевной теплой и 
искренней. – Я безумно люблю 
поэзию, поэтому с радостью 
согласилась принять участие в 
конкурсе, – признается В. Ти-
макова (гр. ЭАБб-13). – Мне 
хотелось донести до слушате-
лей свои мысли, мой взгляд на 
жизнь. Очень хотелось побе-
дить.

Поддержать участников кон-
курса  пришло много одногруп-
пников и друзей. Одной из них 
была Е. Мальцева (гр. ЭАВб-
13-1).

– Мне очень понравилось, – 
рассказывает Катя. – Давно не 
получала столько положитель-
ных эмоций! Очень зацепили 
стихи о войне и неразделенной 
любви. Участники серьезно по-
дошли к выбору произведений 
и подготовке выступления.

Среди студентов МГТУ места 
распределились следующим об-
разом: 1 место – К. Липчевская 
(гр. ЭАВБп-13); 2 место – А. 
Коваленко (гр. СХТб-13-1); 3 
место разделили О. Заводчико-
ва (гр. ЭАБб-13-1) и И. Скори-
ков (гр. ЭАБб-13-2).

Среди учащихся МпК побе-
дителем стал Д. Риве.

В номинации «За проник-
новенность» был награжден 
Б. Адамчук (гр. МТМб-13-1). 
Приз зрительских симпатий по 
праву присужден Э. Гамирову 
(гр. ЭГМУб-13).

После объявления результа-
тов своими мыслями подели-
лась председатель жюри, заве-

дующая кафедрой культурологи 
и русского языка Е.Н. Курбан.

– От этого мероприятия у 
меня остались только положи-
тельные эмоции. Очень понра-
вилась организация конкур-
са: отличные ведущие, объяв-
ление участников и сопрово-
ждение их выступлений циф-
ровым материалом. Несомнен-
но, за это нужно поблагодарить 
В.Н. Гнедых. До глубины души 
меня порадовали ребята своими 
выступлениями. На меня этот 

конкурс произвел неизглади-
мое впечатление! Здесь я увиде-
ла очень много талантливых и 
целеустремленных  ребят, кото-
рые так же, как и я, вкладывают 
в каждую прочитанную строчку 
частичку себя. Приятно осозна-
вать, что в наше время еще есть 
люди, по-настоящему любящие  
поэзию, сила которой безгра-
нична. 

Кристина Липчевская,  
студентка гр. ЭАВБп-13 

 «Я жить хочу, чтоб мыслить и страдать», – 
эта известная строчка А.С. Пушкина стала 

девизом апрельского конкурса чтецов, прошедшего в 
стенах МГТУ и приуроченого к 80-летию нашего вуза. В 
мероприятии приняли участие 25 студентов вуза и МпК. 

МОЛОДЕЖНАЯ ОРБИТА

Самое настоящее 
волшебство

В МГТУ 30 апреля прошел конкурс «Мисс Студенчество 2014». 13 участниц предста-
вили собирательный образ юной прекрасной девушки-студентки – свежий, легкий, 
нежный, как сама весна. 

Как защитить людей, осо-
бенно молодежь, от пагубной 
привычки курения? Об этом 
задумалась доцент каф. ан-
глийской филологии и пере-
вода ИИиФ А.В. Кузнецова. 

Алина Владимировна пригласи-
ла на встречу со студентами врача-
пульмонолога первой категории 
Р.Р. Насыхова, рассказ которого 
о последствиях курения студенты 
2-4 курсов, будущие переводчики 
и учителя, не упуская возможности 
попрактиковаться в языке, син-
хронно переводили на английский. 

Патогенез,  
диагноз и рецидив

– Пациенты моего отделения, 
как правило, люди с большим ста-
жем курения. Некурящих практи-
чески нет, – рассказывал врач. – 
Когда мы видим кашель, кровохар-
кание, то часто диагностируем рак 
легких или туберкулез – курение 
имеет в патогенезе этих состояний 
решающее значение. У меня есть 
двадцатипятилетние пациенты, ко-
торые бросили курить и с востор-
гом сообщают мне: «Я уже полго-
да не курю, год», – меня их дости-
жения искренне радуют, и я наде-
юсь, что рецидива у них не будет. 
Истинная причина ранней смерти 
курильщика, которую я постоянно 
наблюдаю у себя в пульмонологи-
ческом отделении, – смола. Ее нет 
в самой сигарете, но смола обра-
зуется в легких курильщика. Очень 
больно наблюдать, как погиба-
ют мужчины в расцвете сил, кото-
рые могли бы прожить еще десять-
двадцать и более лет. При курении 
понижается количество гемоглоби-
на, что вызывает кислородное го-
лодание, в том числе и мозга – ку-
рильщик начинает туго сообра-
жать, тупеет: коэффициент интел-
лекта у него на 20-30% снижен. 

Радиоактивные вещества, со-
держащиеся в сигарете – поло-
ний 210 – из организма вообще 
не выводятся. Никогда. Поэто-
му и говорят, что каждый куриль-
щик носит в себе маленькую атом-
ную бомбу. Следовательно, фонит. 
Так что держитесь от него подаль-
ше! Дети, рожденные от курящего, 
болеют бронхо-легочными заболе-
ваниями и задыхаются. А если ку-
рит женщина, то у нее может вне-
запно остановиться сердце. А если 
она одновременно принимает еще 
и гормональные препараты…

Никотин – настоящий нарко-
тик, который вызывает привыка-
ние. Когда курильщик пытается 
бросить, то у него первым делом 
возникает спазм бронхов и силь-
нейшая депрессия. Самые опас-
ные из сигарет – ароматизирован-
ные, которыми приманивают неку-
рящую молодежь. Еще более кова-
рен кальян: какие ингредиенты по-
падают в кальянную смесь, извест-
но одному Богу и алчному кальян-
щику, который сделает все, что-
бы на кальян подсело как можно 
больше народу.

Во многих странах, как и у нас, 
запрещены курение в обществен-
ных местах, продажа сигарет де-
тям. На первый взгляд – борьба. 
Однако сигареты продаются, ведь 
торговля ими приносит многомил-
лионные прибыли. 

Инесса Ким

Курить?  
Не курить!

Сила поэзии безгранична
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В большом актовом зале на-
шего университета гостей при-
ветствовал ректор В.М. Коло-

кольцев. Он рассказал о ны-
нешней структуре вуза. Особое 
внимание уделив качеству об-

разования (МГТУ уже несколь-
ко лет входит в сотню лучших 
вузов страны), заметил: «При-
дя в наш вуз после девятого 
класса, вы можете спокойно 
пройти все этапы обучения – 
от среднего профессионально-
го образования к высшему, за-
тем к аспирантуре, и, наконец, 
сделать карьеру в вузе, благо 
наши возможности позволяют 
растить потрясающие научные 
кадры. А можете сделать про-
фессиональный рост на пред-
приятиях города и страны. Но 
даже в этом случае вы все рав-
но останетесь с нами, ведь по-
вышение квалификации, до-
полнительное обучение, защи-
та диссертации – все это дела-
ется с нашей помощью. МГТУ 
– один из немногих универси-
тетов России, который сохра-
нил инженерно-техническую 
направленность, даже после 
присоединения МаГУ». Инте-
ресным оказалось наблюдение 
ректора о том, что Магнито-
горск является почти студенче-
ским городом – на 400 с не-
большим тысяч жителей при-

ходится 30 тысяч студентов. И 
это без учета колледжей, кото-
рые входят в состав МГТУ: «Я 
же говорю – Кембридж, Кем-
бридж и есть», – улыбается 
ректор.

Приятным сюрпризом ста-
ла и речь главного специали-
ста управления образования ад-
министрации Магнитогорска, 
также выпускницы МГТУ Е.Н. 
Кисельниковой. Она обрати-
лась к абитуриентам с дельным 
советом: «Быть выпускником 
МГТУ сегодня – это бренд. Это 
классическое образование, ка-
чество, перспективы. Вам пре-
доставляется уникальная база, 
лаборатории, высококлассный 
преподавательский состав. За-
дайте себе три вопроса сегод-
ня на факультетских встречах: 
Что вы будете знать, окончив 
МГТУ? Как вы сможете приме-
нить полученные знания и где 
вы сможете работать?»

Елена Николаевна огласи-
ла итоги школьного конкурса 
сочинений «Что ты знаешь об 
МГТУ?», посвященного 80-ле-
тию вуза. Ребята-участники 

были награждены грамотами 
и дипломами 1, 2 и 3 степе-
ни. В числе призеров – студен-
ты МпК МГТУ, ученики 9-10 
классов школ № № 1, 28, 32. А 
победителями стали Д. Завьяло-
ва (МпК) и Н. Дидевич (шк. № 
28, 10 класс).

Ответственный секретарь 
приемной комиссии МГТУ З.С. 
Акманова познакомила ребят и 
их родителей с правилами при-
ема в МГТУ, сроками сдачи до-
кументов, подробно рассказа-
ла о нововведениях в законода-
тельстве об образовании, каса-
ющихся поступления в вузы.

Важной новостью стало то, 
что теперь выпускники могут 
предъявить результаты своих 
ЕГЭ в течение четырех лет по-
сле сдачи экзамена. 

В этот день на сцене также 
выступили в различных жан-
рах лучшие творческие коллек-
тивы вуза, которые представи-
ли МГТУ как разностороннюю 
структуру, где каждый обяза-
тельно найдет себя!

Евгения Трофимова

Приемная кампания 2014  
набирает обороты

В основном здании МГТУ 19 апреля состоялся День открытых дверей. Институты и факультеты декларировали свои презентации,  
знакомили с перечнем специальностей и направлений, предлагаемых вузом.

ТВОЙ ВЫБОР

В МГТУ складывается традиция 
встречи будущих специалистов с 
работодателями в  рамках проф-
ориентационной работы центра 
содействия трудоустройству вы-
пускников МГТУ.

В этот раз студенты выпускных курсов 
пообщались с представителем ВУЗ-банка  
Н.Н. Шашковой, начальником группы 
продаж Дивизиона малого и среднего биз-
неса. 

Студенты приняли участие в дело-
вой игре и получили приглашение на 
ассессмент-центр – один из наиболее точ-
ных методов оценки компетенций сотруд-
ников, который состоялся в конце мар-
та в Театре оперы и балета. В нем при-
няли участие 29 претендентов на долж-
ности бизнес-консультантов, менеджеров 
по продажам, руководителей отдела про-
даж, менеджеров по привлечению пасси-
вов юридических лиц.

Все участники разбились на четыре ко-
манды. В процессе работы команд за ними 
внимательно наблюдала группа экспертов, 
подробно фиксировала их поведение, а 
оператор, закрепленный за каждой коман-
дой, на протяжении всей работы вел ви-
деосъемку. Итогом работы стала презен-
тация команд «Персональный менеджер в 
ВУЗ-банке».

Из всех участников приглашение на пер-
сональное собеседование получили пят-
надцать человек, пятеро из них – студенты-
выпускники МГТУ, будущие специалисты 
в сфере менеджмента, экономики, финан-
сов и налогообложения.

Н.А. САВИНОВА, 
зав. центром содействия  
трудоустройству МГТУ

В числе 
достойных

Ярмарка вакансий – ито-
говое мероприятие центра 
содействия трудоустрой-
ству выпускников, обоб-
щающее всю работу за 
прошедший год. Весь год 
центр следит за появляю-
щимися вакансиями, вы-
бирая те, что подойдут вы-
пускникам, еще не нашед-
шим себе работу. Те ва-
кансии, которые «не наш-
ли своего героя», представ-
лены на ярмарке. Поми-
мо работы с выпускника-
ми, центр предлагает места 
для прохождения практи-
ки, а также варианты под-
работки. Не определивши-
еся со сферой деятельности 
студенты смогли пройти 
специальные тесты, помо-
гающие подобрать наибо-
лее подходящую именно им 
специфику работы. Как за-
мечают сотрудники центра, 
сейчас наиболее востребо-
ваны специалисты, связан-
ные со сферой услуг. Поэ-
тому работодатели ждут от 
соискателей не только ком-
петентности в своей обла-
сти, но и хорошего владе-
ния речевым аппаратом. 

Помимо ярмарки вакан-

сий центр проводит дни ка-
рьеры, где студентам объ-
ясняют, чего ждут работо-
датели от будущих специ-
алистов, как надо состав-
лять резюме, как вести себя 
на собеседовании и проч. 
Ведь найти вакансию – еще 

не значит устроиться на ра-
боту. 

Мероприятия, органи-
зованные центром – толь-
ко одно из направлений его 
работы. Весь год сотрудни-
ки центра решают вопросы 
студентов, связанные с их 

трудоустройством: от поис-
ка вакансий до консульта-
ции по составлению резю-
ме.

Даша Швед,  
студентка отделения 

журналистики, гр. 504

Работы всякие  
важны

Состоялась ежегодная ярмарка вакансий, организованная центром содействия  
трудоустройству выпускников МГТУ. Студенты могли сформировать свое представление  
о современном рынке труда,  подобрать подходящую вакансию и напрямую пообщаться  
с возможным работодателем. 



:denniza@magtu.ru 
9 ма 2014 года, № 1613-1615 9ВЕЛИКАЯ ПОБЕДА

И.Н. Заморуева

Надёжный тыл

Юность Марьи Абрамовны 
Бреслер, выпускницы нашего 
вуза 1946 года, пришлась на са-
мые тяжелые для страны годы: 
на войну, разруху, голод. По-
вествуя об этом, Марья Абра-
мовна ни разу не посетова-
ла на трудности. В ее расска-
зе – только светлые моменты, 
а если она и вспоминала ли-
шения, горести и ужасы того 
времени, то это у нее выходи-
ло как-то легко: ведь в то вре-
мя она была молода, а то, что 
голодали и жили в одной неот-
апливаемой комнатушке вше-
стером, и ходили зимой по сне-
гу в туфельках да в продувае-
мой всеми морозными ветрами 
одежке, – так это такая мелочь! 
Эх, молодость, молодость… 
Она расцвечивает яркими кра-
сками самые черные времена! 
В каждом слове, в каждом же-
сте Марьи Абрамовны сквозит 
радость, наслаждение каждым 
мгновением жизни несмотря 
ни на что, и это светлое мироо-
щущение стало лейтмотивом ее 
рассказа. 

– Мы с мамой эвакуирова-
лись из Смоленска, – начина-
ет свой рассказ Марья Абра-

мовна, – и ничего абсолютно у 
нас не было: все сгорело вме-
сте с нашим домом, который 
разбомбили фашисты, так что у 
меня с собой было одно платье 
с заплаткой на груди и сарафан. 
Приехали мы в Магнитку девя-
того августа. Постепенно жизнь 
наша налаживалась. Поначалу 
жили у тетки. Ее муж играл в 
оркестре на скрипке. Они нам 
очень помогали. Потом нам 
дали трехкомнатную кварти-
ру на втором квартале на левом 
берегу. Ну как дали? В одной 
комнатке жили мы с мамой, во 
второй – приехавшая позже из 
Харькова семья маминого бра-
та: его жена и двое детей, затем 
приехали еще родственники из 
Смоленска, они были в парти-
занском отряде. 

Я поступила в горный инсти-
тут на специальность «термиче-
ская обработка металлов»: там 
давали по карточкам 400 грамм 
хлеба. Мы всегда были голод-
ные: кроме этого хлеба есть 
больше было нечего. После 
первого курса было особенно 
голодно, и я даже из-за этого 
бросила институт − тетка устро-
ила меня на базу счетоводом. А 

потом вышел указ, и студентам 
стали давать по 600 грамм хле-
ба в день, и кроме этого – до-
полнительные талончики на 
питание. Мне обязательно надо 
было вернуться в институт, по-
тому что 600 грамм хлеба все-
таки… и талончики… – и я вос-
становилась. Помню, когда по-
явилась американская тушенка, 
нам стали давать ее по этим та-
лончикам малюсенькими пор-
циями. Нам с подружкой дали 
по десять талончиков на ту-
шенку – мы с ней раз – по де-
сять порций и взяли. Голодные 
были…, а потом уже и съесть не 
можем – так она: «Пусть пузо 
лопнет, но добро не пропадет».

Помню, эти 400 грамм хле-
ба на лекции щиплешь и щи-
плешь, щиплешь и щиплешь… 
А домой уже и нечего нести… 
А дома мама − она работала в 
училище комендантом, похлеб-
ку какую-нибудь, от себя ото-
рвав, принесет, вечером вот эту 
похлебку мамину съешь... Мама 
что ела? Не знаю… 

Потом работали на втором 
курсе в колхозе. Жили в вагон-
чиках. В городе есть нечего, а в 
колхозе – красота: на току ра-
ботали – муку затирали и ки-
пятком заваривали: вкусноти-
ща! На морковке – морковки 
все тогда наелись! У нас здесь 
было бронетанковое учили-
ще, где отец одного парня был 
каким-то начальником: так 
вот, он послал танк, и то зер-
но, что мы в колхозе заработа-
ли, на нем привезли, распреде-
лили. Мы с мамой ходили через 
Урал, далеко-далеко, на мель-
ницу, и смололи это зерно – 
уже у нас появилась мука. Взя-
ли участок под картошку, по-
садили ведро – и сняли ведро 
мелочи. Немножко картошки, 
немножко муки – стали вы-
ходить из положения… Потом 
маме тоже дали рабочую кар-

точку: даже, по-моему, целых 
800 грамм хлеба!

Голод голодом, а молодость 
молодостью. Я в институте 
пела в хоре. Регулярно ходили 
в театр. Зимой, – обуви у мно-
гих не было, – в туфлях. А у 
меня были босоножки, и я вот 
на Новый год в этих босонож-
ках перлась по снегу, по моро-
зу в театр – ой, да что там гово-
рить! Молодость… Все это было 
на левом берегу, правый тогда 
еще не был освоен… 

Так всю войну я и проучи-
лась. Училась я хорошо, од-
нако отличницей круглой не 
была. Помню Василия Демья-
новича Чистоту с женой, Эсма-
на, который преподавал элек-
тротехнику, – многих, правда, 
я не помню... Как-то Лапину я 
сдавала экзамен и кому-то что-
то подсказала. Так он поставил 
мне четверку вместо пятерки. В 
воспитательных целях, так ска-
зать. Ну ладно уж... У нас все 
хорошие преподаватели были. 
И жили мы все очень дружно. 

Марья Абрамовна доста-
ет свой диплом военных лет. 
Специальность: «инженер-
металлург», и подпись дирек-
тора вуза: В.М. Огиевский. Раз-
мером диплом тех лет пример-
но такой же, бланк пример-
но тот же, что и сейчас, почти 
семьдесят лет спустя.

– Наш вуз дал мне путевку в 
жизнь. После института я по-
лучила направление на ММЗ. 
Там, в основном, производили 
металлическую сетку, проволо-
ку, я была мастером на отжиме. 
Работать было нелегко, ночные 
смены, но ко мне относились 
хорошо, простые рабочие при 
мне никогда не матерились. 

А Победу как празднова-
ли! Тогда было радио – чер-
ные картонные большие «та-
релки»: нас известили о Побе-
де, мы были все очень счастли-

вы, о чем говорить! Собрались 
все-все около театра, танцева-
ли, музыка играла. После вой-
ны мы жили очень даже хоро-
шей жизнью: голодные, но ве-
селые. Однажды, помню, из су-
харей даже торт испекли. Мне 
соседка дала десять килограмм 
белой муки, когда я вышла за-
муж в 1946-м. И я из этой муки 
почти каждый день пекла пон-
чики. Помню, как-то сказали 
мне рецепт торта из тех продук-
тов, которые тогда были. Ис-
пекла. Получился как подошва, 
но мы его все равно съели, ни 
кусочка не выбросили!

В наш город приезжали мно-
гие знаменитости. Помню, как 
мы стояли в очереди за биле-
тами на выступление велико-
го скрипача Давида Ойстра-
ха. Сюда, в Магнитку, съезжа-
лись самые лучшие – актеры, 
театры, специалисты – потому, 
что Магнитогорск гремел тогда 
на всю страну как флагман оте-
чественной металлургии. Город 
был закрытым.

А родной Смоленск был раз-
рушен фашистами до основа-
ния, там, как и в Сталингра-
де, не осталось ни одного це-
лого дома. Приехала я туда в 
1947 году к тетке в их малень-
кий уцелевший домик, но че-
рез полгода вернулась обрат-
но: каждый день мне звонили 
из Магнитки, да и по радио без 
конца про нее вещали… Посту-
пила снова на ММЗ, где и про-
работала более тридцати лет 
до самой пенсии, на которую 
ушла в 1979 г. с должности ру-
ководителя группы производ-
ственного отдела. Дочь окончи-
ла пединститут, она математик, 
а сын – МГМИ по специально-
сти «электропривод». Вот и все 
мои достижения, – улыбается 
Марья Абрамовна.

Инесса Ким

Студентка военных лет
Один из ученых советовал изучать историю по рассказам простых людей, свидетелей давних событий, потому что именно 
через их судьбы можно прочувствовать эпоху. И чем дальше те времена от нынешних, тем ценнее эти свидетельства. 

Честь и совесть. К этим 
женщинам она относит-

ся в полной мере. Ни одна ко-
пейка, ни одна вещь не исчезла. 
В музее университета хранится 
квитанционная книжка, в ко-
торой отмечались все принима-
емые вещи. Свято верившие в 
победу, они знали, что их ма-
лый вклад – посылки воинам, 

приблизит этот день и час, так 
как каждая вещь для воина хра-
нила тепло и любовь родного 
дома.

Санитарная дружина во гла-
ве с активистами И.Н. Замо-
руевой, З.Т. Страховой, А.И. 
Сергеевой работала не толь-
ко на разгрузке вагонов с ране-
ными, но и взяла на себя забо-
ту о них в госпиталях по ухо-
ду, культурно-массовой работе, 
в помощь медперсоналу, при 
налаживании связи раненых с 
родственниками. Здесь раскры-
вались таланты и сердечная ще-
дрость наших коллег из того да-
лекого прошлого. Интеллигент-
ная красавица – ленинградка 
Ирина Николаевна Заморуева, 
наделенная музыкальным слу-
хом, владея игрой на фортепиа-
но, долго, на протяжении мно-
гих лет после окончания Вели-
кой Отечественной войны воз-

главляла художественную са-
модеятельность и заслуженно 
принимала восторженные от-
зывы в свой адрес.

В 1943 году институт взял 
шефство над 3107 госпиталем. 
Как было тяжело 16-18-летним 
видеть молодых искалеченных 
ребят! Почти все бывшие там 
девочки вспоминают: «Прибы-
вающий поезд с ранеными мы 
встречали задолго до его оста-
новки. Разгружали раненых 
из вагона на носилках. Мы по 
четыре-шесть человек, сами по 
40 кг весом, снимали носилки 
и иногда от голода и бессилия 
вдруг роняли их. Раненый кри-
чал от боли, а мы рыдали от со-
страдания к нему и от гнева на 
свою слабость».

Госпиталь испытывал недо-
статок в медикаментах. Кафе-
дра химии во главе с доцентом 
Н.Н. Лапиным и преподавате-

лем Л.М. Чистотой организова-
ли их производство для госпи-
талей города.

В течение всех лет вой-
ны поочередно уходили защи-
щать Родину рабочие, служа-
щие, ученые из учебных заве-
дений, организаций, заводов. А 
к станкам вставали мальчишки 
и девчонки, будущие тружени-
ки тыла.

К нашей гордости и радости 
живы участники Великой Оте-
чественной войны и труженики 
тыла. Сегодня мы от всего серд-
ца чествуем их и поздравляем с 
праздником – Днем Победы. 
Они причастны к ней, внесли 
свой величайший вклад в дело 
освобождения Родины.

Дорогие наши ветераны: 
В.Е. Азанова, Г.А. Аникее-
ва, Н.А. Васильев, Д.А. Голо-
ванов, М.А. Горбачева, М.А. 
Гудилина, Ю.И. Друзева, Г.Г. 

Жлудова, Г.Г. Ильиных, И.П. 
Коваленко, М.А. Комарова,  
К.С. Кузнецова, Н.А. Лабзин, 
В.Д. Лякина, Е.А. Малыхина, 
А.Я. Морылева, Н.А. Мурато-
ва, А.Д. Новикова, М.А. Оста-
пенко, А.В. Приходько, Р.Г. 
Райцон, Б.А. Русаков, Л.И. Са-
венко, М.М. Сташкова, А.И. 
Стебнев, А.М. Стороженко, 
Б.А. Трушников, Е.И. Урцева, 
А.С. Усанин, З.Ф. Филатова, 
Н.С. Хромченко, П.Е. Цветко-
ва, З.С. Чернова, Л.С. Чесская, 
В.К. Шибаева, А.В. Шибанова, 
И.Ф. Александрова, А.Ф. Вер-
зенко, А.Н. Евдокимова, Х.С. 
Зиннатуллина, Л.Н. Крепко-
горский, А.А. Лукина, В.С. Сы-
чева – здоровья Вам, счастья, 
любви близких дорогих людей.

Е.М. Левченко,  
хранитель фонда музея МГТУ

1
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В МКУ «Городской 
архив» находятся 
515 фондов, в кото-
рых 196250 дел. Осо-
бо ценными докумен-
тами являются доку-
менты Магнитогор-
ского металлургиче-
ского комбината, да-
тированные 1929 го-
дом, отражающие 
историю строитель-
ства комбината, до-
кументы по истории 
строительства и раз-
вития города, его хо-
зяйственной и куль-
турной жизни.

Документы, вошед-
шие в личные фонды, 
в том числе и фото-
документы, содержат 
уникальную инфор-

мацию не только о начале строительства и развития Маг-
нитогорска и близлежащих районов: Агаповского, Бре-
динского, Верхнеуральского, Карталинского, Кизильско-
го, Нагайбакского, но и могут поведать об исторических 
событиях нашей страны.

Около 8000 запросов в год необходимо обработать со-
трудникам архива. В архив обращаются граждане, оформ-
ляющие пенсии. Каждому из них положительный ответ о 
трудовом стаже даст надежду на прибавку к пенсии. В ар-
хив обращаются исследователи, изучающие историю сво-
ей организации, студенты, журналисты, краеведы и мно-
гие заинтересованные люди.

Нам показали метрические книги 1850 года, страницы 
машинной подшивки газет «Магнитогорский рабочий», 
«Магнитострой» за 1936–1938 гг., печатные иллюстриро-
ванные материалы, продемонстрировали микрофильмы 
(копии подлинников) газеты «Магнитогорский рабочий» 
1930-х годов.

Такие экскурсии очень познавательны в профессиональ-
ном плане и развивают интерес к будущей деятельности.

Сохраненная память – это путь в вечность.

Студенты группы ПДа-12-1

Сохранённая 
память

Наша группа ПДа-12-1 на занятиях по архивове-
дению посетила МКУ «Городской архив». Мы по-
знакомились с историей архива, составом доку-
ментов: управленческой документацией, доку-
ментами по личному составу, фотодокумента-
ми, научной документацией, кинодокументами, 
документами личного происхождения. Нам по-
казали 13 архивохранилищ, рассказали о прави-
лах хранения документов в хранилищах.

НОВОСТИ КОЛЛЕДЖА

В марте и апреле професси-
ональная команда отделения 
«Монтаж и эксплуатация элек-
трооборудования» многопро-
фильного колледжа участвова-
ла в открытых профориентаци-
онных акциях по привлечению 
школьников к поступлению на 
специальности «техническая 
эксплуатация и обслуживание 
электрического и электромеха-
нического оборудования (по от-
раслям)», «монтаж, наладка и 
эксплуатация электрооборудо-
вания промышленных и граж-
данских зданий». Конкурс «Са-
мый умный абитуриент по про-
фессии "Электрик"» был прове-

ден в марте. В апреле проводил-
ся конкурс профессионально-
го мастерства «Лучший по про-
фессии "Электрик"» и конфе-
ренция в рамках декады пред-
метной комиссии гуманитарных 
дисциплин «Язык и литература 
– ключ к познанию» с привле-
чением школьников городских 
школ № № 22, 55, 9 (организато-
ры: Ю.А. Риве, Е.Ю. Котукова). 

Цели мероприятий заключа-
лись в содействии партнерству 
представителей школ и коллед-
жа в области сетевого профори-
ентационного взаимодействия; 
представлении эффективных 
форм сотрудничества школам 

на предстоящий учебный год.
Конкурс «Самый умный аби-

туриент» был проведен в игро-
вой форме. Организованы две 
команды школьников, которые 
соревновались в ответах на раз-
личные вопросы в области ма-
тематики, физики, электротех-
ники, общих знаний. Победи-
телями конкурса стали Диана 
Хакимова (1 место), Владислав 
Сушков (2 место), Адель Кусту-
баев (3 место). Все они ученики 
МОУ «ООШ №22». Организато-
рами конкурса были преподава-
тели ПЦК «Монтаж и эксплу-
атация электрооборудования»  
С.Б. Меняшева, Н.Г. Коновало-

ва, Л.П. Яхина.
Конкурс профессионально-

го мастерства «Лучший по про-
фессии "Электрик"» проходил в 
мастерских учебного комплекса 
«Металлургия, машиностроение 
и автоматизация». В нем приня-
ли участие лучшие представите-
ли групп МТЭ-12-1 и ММЭ-
12-1. Команда школьников вне 
конкурса выполняла практиче-
ское задание. Подготовку кон-
курса осуществляла мастер про-
изводственного обучения Н.А. 
Андреева, а победителями ста-
ли Эльмир Сафин (гр. МТЭ-12-
1) – 1 место, Владислав Вагин 
(гр. ММЭ-12-1) – 2 место, Эду-

ард Дергелев (гр. ММЭ-12-1) – 
3 место.

Помимо этого представители 
отделения провели индивиду-
альные консультации с педаго-
гогами, ответственными за про-
фориентацию в школах, а также 
со школьниками. Осуществля-
лась раздача информационного 
и рекламно-презентационного 
материала о колледже и об от-
делении. Представители школ 
с интересом восприняли пре-
зентацию о специальностях от-
деления. Школьники, приняв-
шие активное участие в конкур-
сах, получили грамоты и при-
зы от руководства МпК. Ответ-
ственные за профориентацию в 
школах пригласили представи-
телей отделения в свои образо-
вательные учреждения для про-
ведения профориентационных 
бесед со школьниками и роди-
телями.

С.В. Кожевникова,  
зав. отделением №6 МпК 

«Монтаж и эксплуатация 
электрооборудования»

Профессиональный диалог. 
Школа – МпК

Профориентационные мероприятия «Кем быть?», День открытых дверей, выезды в районы для беседы  
с выпускниками ООШ – только часть той работы, которую традиционно проводит многопрофильный колледж в 
подготовке к новому учебному году. 

На экране, что находился ря-
дом со сценой, демонстрирова-
лись фото с полей сражений, и 
с тыла – в основном, работы со-
ветских корреспондентов, а так-
же с захваченных советских тер-
риторий, из фашистских лагерей 
смерти.  

О тех горьких событиях напи-
саны романы и повести, расска-
зы и мемуары, многочисленные 
газетные статьи и научные иссле-
дования. Но даже сейчас, мно-
го лет спустя, невозможно изме-
рить людское горе и точно под-
считать потери. По различным 
данным, потери нашей страны во 
время войны составляют от 27 до 
43 миллионов человек. 27 мил-
лионов погибших за 1418 дней – 
это значит 19 тысяч убитых лю-
дей ежедневно. Тринадцать чело-
век каждую минуту! 27 миллио-

нов погибших – это значит, каж-
дый шестой житель Советского 
Союза. А сколько неродивших-
ся детей, сколько сирот, сколь-
ко вдов? 

Разрушено 1710 городов и круп-
ных поселков, уничтожено вме-
сте с населением свыше 70 тысяч 
сел и деревень, взорвано около 32 
тысяч промышленных предприя-
тий. Просто задумайтесь и пред-
ставьте: 44 таких города, как наш 
Магнитогорск, за четыре года во-
йны стерто с лица земли вместе 
с населением, одиннадцать горо-
дов за год, практически по одно-
му такому городу, как Магнито-
горск, уничтожалось вместе с на-
селением в месяц. Уничтожалось 
жестоко и планомерно – фаши-
сты «зачищали» территорию. 

А в зале среди молодежи на 
первом ряду сидел живой свиде-

тель этой кровавой войны – все-
го один, последний – убеленный 
сединами фронтовик, ветеран 
Великой Отечественной войны, 
многие годы отдавший работе в 
колледже. Стоя аплодировали 
ему благодарные потомки – и не 
стихали эти аплодисменты.  «На-
шему поколению трудно предста-
вить то горе и те беды, которые 
пережили наши деды и праде-
ды. Но мы уверены, что если на-
шей Родине будет угрожать опас-
ность, мы будем достойны памя-
ти наших предков и встанем на 
ее защиту», – звучало на разные 
лады. 

Помню, как один из ветеранов 
однажды с тоской и болью в гла-
зах сказал о войне: «Нечего вам 
знать, что это такое. Живите и 
радуйтесь».

Инесса Ким

«...ЖИВИТЕ И РАДУЙТЕСЬ!..»
В многопрофильном колледже МГТУ состоялось традиционное торжественное мероприятие, 
посвященное Дню победы над немецко-фашистскими захватчиками. 23 апреля в память о тех 
событиях участники студенческой самодеятельности подготовили замечательный концерт: 
песни и танцы военных лет в исполнении коллективов художественной самодеятельности МпК 
чередовались с современными композициями и рассказами о Великой Отечественной войне, 
которые иллюстрировались при помощи мультимедийного оборудования.

Вспоминать о войне всегда тяжело...  
Слева – Николай Алексеевич Лабзин, ветеран Великой Отечественной войны
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В декаде приняли участие сту-
денты по отраслям: конструирова-
ние, моделирование и технология 
швейных изделий, техническое об-
служивание и ремонт автомобиль-
ного транспорта; монтаж, наладка 
и эксплуатация электрооборудова-
ния промышленных и гражданских 
зданий; технология продукции об-
щественного питания. Основными 
задачами проведения декады явля-
лись повышение интереса студен-
тов к своей будущей профессии и 
ее социальной значимости; рас-
ширение круга профессиональных 
умений по выбранной специаль-
ности; совершенствование навы-
ков самостоятельной работы, раз-
витие профессионального мышле-
ния. Все проводимые мероприя-
тия были направлены на развитие 
творческих способностей и про-
верку профессиональной готовно-

сти будущего специалиста к само-
стоятельной трудовой деятельно-
сти.

Открывала декаду деловая игра 
под руководством преподавателя 
Н.Н. Филипцевич на тему «Неис-
правности систем питания двигате-
ля». Как и предполагается в игре, у 
каждого студента были свои роли: 
диагноста, эксперта, механика и 
клиента. Нужно было определить 
неисправность, правильно диагно-
стировать поломку, последователь-
но организовать работу по наладке.

Под руководством преподавате-
ля А.Я. Шмидта прошел конкурс 
по электротехническим дисципли-
нам, участие в котором принимали 
две команды. Были победы и по-
ражения, но, несмотря на это, сту-
денты уверенно держались, умело 
используя полученные знания. В 
ходе декады преподавателем Н.В. 

Булыгиной было проведено меро-
приятие под названием «Кулинар-
ный переполох». Под руководством  
Э.М. Ефимовой состоялась олим-
пиада по «Технической механи-
ке». В честь празднования юби-
лея МГТУ в рамках декады была 
проведена олимпиада под руко-
водством А.Н. Голуб по дисципли-
не «Организация и методика про-
фессионального обучения». Пер-
вое место заняла студентка Р.В. 
Хайбулина. В течение декады ра-
ботала выставка студенческих ра-
бот, на которой были представ-
лены лучшие, выполненные под 
руководством преподавателей  
Г.А. Аверьяновой, И.В. Ефремо-
вой.

М.В. Оренбуркина,  
председатель ПЦК  

«Профессиональное обучение»

Декада специальности 

НОВОСТИ КОЛЛЕДЖА

Весенний старт  
«Первого шага в науку»

Уже в четвертый раз в апреле студенты многопрофильного колледжа собираются на ежегодную научно-практическую 
конференцию «Первый шаг в науку». 

В этом году она была посвя-
щена 80-летию МГТУ. Сту-
денты МпК собрались в акто-
вом зале учебного комплекса 
«Д» и сразу оказались в удиви-
тельно теплой, дружеской и в 
то же время рабочей атмосфе-
ре. Здесь не было соперников-
конкурентов, сюда пришли сту-
денты, стремящиеся расширить 
круг своих познаний, желаю-
щие прояснить актуальные во-
просы, связанные с их будущей 
профессиональной деятель-
ностью, показать свои дости-
жения и наметить траекторию 
дальнейшей исследовательской 
деятельности. 

Конференция проводилась в 
четвертый раз. Охват научных 
направлений был широк, в ка-
честве участников свои работы 
представило более ста студен-
тов МпК с разных курсов. В 
рамках конференции работало 
10 секций, посвященных лите-
ратуре и культуре, экономике и 
управлению, естественным на-
укам, технологиям, строитель-
ству и металлургии, истории и 
социологии. 

Получив напутствие от ад-
министрации, своих руково-
дителей, определив перспекти-
вы своего исследовательского 
пути (идти к новым высотам, 
участвовать во Всероссийских 
и Международных конферен-
циях), участники конференции 
поспешили в свои аудитории. 

Внутри каждой секции про-
водился конкурс исследова-
тельских работ. Экспертная 
комиссия обращала внимание 
на качество самих исследова-
ний (анализировалась их ак-
туальность и новизна, прак-

тическая и теоретическая зна-
чимость, научный стиль изло-
жения, достижение поставлен-
ных целей), уровень подготов-
ленных презентаций, красно-
речивость выступающих, уме-
ние аргументировать свою точ-
ку зрения. 

В рамках круглого стола 
были подведены итоги конфе-
ренции: в торжественной об-
становке директор МпК И.Л. 
Никулина вручила грамоты 
студентам, занявшим I, II и III 
места в своих секциях. 

Все участники обрели огром-
ный опыт публичных высту-
плений, кто-то по-новому по-
смотрел на проблему своего 

исследования и увидел новые 
горизонты деятельности, по-
лучил советы компетентного 
жюри, кто-то убедился в пра-
вильности выбранного направ-
ления и принял решение рабо-
тать над заданной проблемой 
дальше.

Научно-практическая кон-
ференция «Первый шаг в нау-
ку» стала достойным подарком 
МпК на юбилей МГТУ. 

Е.Ю. Котукова,  
методист УК «С» МпК

***
Особо хотелось бы остано-

виться на работе секции № 10 
«Актуальные проблемы гума-

нитарных наук: исторические 
факты – Великая Отечествен-
ная война». 

Участие студентов в конфе-
ренции стало завершающим 
мероприятием марафона «И 
помнит мир спасенный». В на-
чале апреля команды 10 отде-
лений и 5 общежитий студен-
ческого городка колледжа при-
ступили к изучению выбранной 
определенной темы по истории 
Великой Отечественной вой-
ны. В рамках марафона каждая 
команда под руководством со-
трудников отдела по воспита-
тельной работе СПО подгото-
вила тематические портфолио, 
плакат, приняла участие в те-

матической интеллектуальной 
игре «Что? Где? Когда?» и на 
конференции поделилась со-
бранным материалом. 

На секции прозвучало 16 вы-
ступлений, в которых были 
рассмотрены причины нача-
ла Второй мировой и Великой 
Отечественной войн, основ-
ные сражения, значение пар-
тизанского движения, роль 
тыла в приближении победы, 
роль женщин в военных собы-
тиях, дети на войне, ужас кон-
центрационных лагерей, роль 
командного состава в Победе. 
В каждом выступлении ребята 
старались отразить и роль маг-
нитогорцев. Особенно внима-
тельно слушали выступление 
Анастасии Чинаревой «Война 
в истории моей семьи», к со-
жалению, об участии родствен-
ников в событиях Великой От-
ечественной могут рассказать 
единицы.

Выступления были эмоцио-
нальными, с использованием 
поэтических строк и презента-
ций, а иногда и со слезами на 
глазах. При обсуждении ито-
гов работы секции все участ-
ники отметили, что услышан-
ный материал никого не оста-
вил равнодушным, задел не 
только умы, но и сердца ре-
бят «Теперь мы понимаем по-
чему дедушки и бабушки всег-
да говорят – лишь бы не было 
войны!». Это один из главных 
итогов работы конференции 
и проведенного марафона «И 
помнит мир спасенный». 

И.А. Ройтштейн,  
начальник ОВР СПО

Победители конкурса профессионального мастерства

В многопрофильном колледже  в  марте-апреле прошла декада специальности 
«профессиональное обучение», на которой еще совсем молодые специалисты-ремесленники 
демонстрировали свои достижения в различных областях. В рамках декады были организованы 
конкурсы, олимпиады, игры и выставки студенческих работ. 
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ПОНЕМНОГУ О РАЗНОМ

 I am grateful for your wisdom
For the teacher that you are;
You are a very good person,
And as a teacher, you are a star!
For all the things you gave me,
I can”t thank you enough.
12 марта ушла из жизни Эмма 

Алексеевна Стеблянко (Безде-
нежных) – великолепная, вос-
хитительная женщина, умный, 
прекрасный человек, требова-
тельный, увлеченный, замеча-
тельный педагог, любящая мать 
и бабушка.

Эмма Алексеевна прожи-
ла интересную жизнь, собы-
тия которой тесно переплелись 
с судьбой нашей страны, го-
рода Магнитогорска и МГМИ 
(МГТУ). В ее жизни не было 
случайных людей, неинтерес-
ной работы, скучных дел, суе-
ты и однообразия. Вниматель-
ная, тактичная, она всегда была 
творцом не только своей жиз-
ни, она умела видеть в людях 
их способности и таланты, по-
могала поверить в себя и одари-
вала любовью и стремлением к 
изучению иностранных языков 
всех, с кем общалась.

В 1961 году Э.А. Стеблянко 
окончила филологический фа-
культет МГПИ по специаль-
ности «преподаватель русского 
языка, литературы, английско-
го языка». Уже тогда она зна-
ла, что любимое дело, которому 
стоит посвятить свою жизнь – 
это обучение людей иностран-
ным языкам. Именно языки 
позволяли расширить границы, 
разрушить барьеры, научиться 
понимать и уважать обычных 
людей из разных стран мира. А, 
следовательно, творить мир, до-
бро и взаимопонимание.

После учебы Эмма Алексе-
евна пришла на кафедру ино-
странных языков МГМИ на 
должность ассистента кафедры. 
Всю свою трудовую жизнь она 
работала в нашем вузе – стар-
шим преподавателем, доцен-
том, а в 1974-1975 гг. исполня-
ла обязанности заведующей ка-
федрой иностранных языков. 
Уникальный коллектив кафе-
дры – Э.М. Серовский, А.П. 
Бадьян, Е.А. Панова и другие 
были не просто коллегами, они 
были единомышленниками и 

энтузиастами своего дела. 
Студенты и преподавате-

ли уважали Эмму Алексеев-
ну за внимательность, требо-
вательность и бесконфликт-
ность. В течение длительного 
времени она проводила обуче-
ние специалистов ММК, рабо-
тала переводчиком с иностран-
ными специалистами, оснащав-
шими оборудованием ЦЗЛК 
ММК, принимала вступитель-
ные и кандидатские экзамены 
по английскому языку в аспи-
рантуру, учила студентов. 

У Эммы Алексеевны были 
настоящие друзья. Магнетизм 
ее личности и доброжелатель-
ность притягивали людей, кото-
рые сохраняли с ней дружеские 
отношения в течение всей жиз-
ни. В 1962 году наш вуз окон-
чили 18 студентов из Болгарии. 
Эмма Алексеевна была курато-
ром болгарских студентов. Те-
плые, тесные связи, которые 
соединили их с Эммой Алексе-
евной, продолжились после их 
возвращения на родину. Став 
руководителями крупных фирм 
и организаций, они приезжали 

к ней в гости, звонили и писали 
письма до конца ее дней.

Эмма Алексеевна в 1972 году 
была на продолжительной ста-
жировке в Лондоне (Англия), 
а в 1986 году – в Джоржтаун-
ском университете в Вашингто-
не (США), где занималась на-
учной работой и изучала новые 
методики преподавания ино-
странных языков. Она сама яв-
ляется автором уникальной ме-
тодики по обучению детей с 4-5 
летнего возраста английскому и 
немецкому языкам. 

В 1980 году Эмма Алексеев-
на была в долгосрочной коман-
дировке в Москве, а в 1982 году 
защитила кандидатскую дис-
сертацию.

Трудовую деятельность в вузе 
она завершила в 1996 году. Но 
и после выхода на пенсию про-
должила дело своей жизни – 
обучение иностранным языкам. 
Ее ученики, люди самых раз-
ных профессий, сегодня скло-
няют головы и благодарят и за 
любовь к иностранным языкам, 
которую она привила, и за глу-
бокие знания. «Глубоко интел-

лигентный человек» так сегод-
ня отзываются о ней и те, кто 
работал рядом с Эммой Алек-
сеевной долгие годы, и те, кому 
посчастливилось учиться, об-
щаться, дружить с обаятель-
ной жизнелюбивой прекрасной 
женщиной.

Она всем сердцем любила 
жизнь, обожала своих девочек 
– дочь Марину и внучку Катю-
шу. Светлая память об Эммоч-
ке, Эмме Алексеевне, мамочке 
и бабушке, сохранится в серд-
цах учеников, коллег и близких.

Друзья, коллеги

ЭММА АЛЕКСЕЕВНА СТЕБЛЯНКО
30.08.1938 – 12.03.2014

Чемпионы 
 области

В Озерске с 17 по 20 апреля 
состоялось Первенство Челя-
бинской области по баскетболу 
среди мужчин. Впервые за мно-
го лет Первенство области выи-
грал баскетбольный клуб «Маг-
нитогорск», состоящий из сту-
дентов МГТУ.

Серебро  
из Тюмени

В Тюмени 4-5 апреля прошел 
финал чемпионата Ассоциации 
студенческого баскетбола сре-
ди мужских и женских команд 
УрФО.

В первом полуфинале муж-
ская команда МГТУ в упорней-
шем матче обыграла команду 
Уральского государственного 
университета путей сообщения 
(Челябинск) со счетом 67:66. 
Во втором полуфинале хозяева 
паркета Тюменского государ-
ственного нефтегазового уни-
верситета сломили сопротивле-
ние УрФУ 67:65. 

В финале наша команда 
встречалась с ТГНГУ и прова-
лила начало матча, но в кон-
це, сократив разницу до мини-
мума, все же проиграла 82:76. 
В результате мужчины завоева-

ли серебряные медали. 3-е ме-
сто заняла команда УрФУ, пе-
реигравшая в овертайме коман-
ду УрГУПС. 

Женская команда реорга-
низованного вуза МаГУ заня-
ла 2-ое место, которая снача-
ла победила ТГНГУ, а в финале 
уступила УрФУ. 

Поздравляем наши команды 
с серебряными медалями чем-
пионата АСБ в Уральском Фе-
деральном округе.

«МГТУ» в шаге  
от золота

В то время как ХК «Метал-
лург» стал обладателем Кубка 
Гагарина, чемпионом КХЛ и 
России, на ледовых полях горо-
да хоккейные страсти продол-
жают кипеть до сих пор.

ХК «МГТУ» в полуфина-
ле разгромила команду «Бе-
лые акулы» (3:2 и 5:1) и вы-
шла в финал плей-офф диви-
зиона «Разрядник» федерации 
любительской хоккейной лиги, 
где встретится с ХК «Сталь-
ные топоры». Финальная серия 
продлится до трех побед одной 
из команд. Первые три мат-
ча пройдут: 9 мая в 19:30 ФОК 
«Умка»; 10 мая в 21:00 ДЛД; 13 
мая в 17:45 ФОК «Умка». 

Болеем за наших!

Всё ещё  
впереди!

Соревнования IV Всероссий-
ской летней универсиады по 
летним видам спорта стартова-
ли 25–26 апреля. Наш универ-
ситет принял участие в I эта-
пе соревнований по боксу и на-
стольному теннису.

Команда теннисистов при-
нимала своих соперников на 
базе Дворца спорта МГТУ (пр. 
Ленина, 95). К нам приеха-
ли спортсмены из УралГУФКа 
и ЮУрГУ. Честь вуза защища-
ли спортсмены, представляю-

щие два факультета: психфак –  
И. Жидков, Е. Маслякова,  
А. Луценко и ФФКиСМ – Бе-
кулан Жамал, М. Игошев, Я. 
Лукичева.

Команда УралГУФКа была 
обыграна со счетом 6:0. Во 
встрече с представителями 
ЮУрГУ определялась сильней-
шая команда Челябинской об-
ласти. Свои матчи выиграли И. 
Жидков, Бекулан Жамал и Е. 
Маслякова. После десяти про-
веденных игр счет был 5:5. По-
бедитель матча определялся в 
парной встрече. Более сыгран-
ный дуэт из Челябинска принес 

своей команде победное очко. 
Второе место у нашей команды.

***
В апреле в Челябинске на 

базе ЧГАА прошли соревнова-
ния по боксу, в которых при-
няли участие 38 спортсменов 
из 6 вузов области. Команда 
МГТУ была представлена сле-
дующими спортсменами: Е. 
Салимов, В. Сесин, Г. Кочка-
нян, Д. Шамсутдинов, Г. Фаз-
лиев, Б. Ковелин, А. Ермо-
ленко, Р. Агшишев. Коман-
да нашего университета наря-
ду со сборными УралГУФКа и  
ЮУрГУ являлась одним из 
фаворитов этих соревнова-
ний. Свой статус команда 
МГТУ подтвердила попадани-
ем сразу семи боксеров в фи-
нал в своих весовых катего-
риях. Победителями соревно-
ваний стали и право высту-
пить в финале УрФО получи-
ли Е. Салимов, Д. Шамсутди-
нов и А. Ермоленко. В обще-
командном зачете подопечные  
А. Стадника заняли II место, 
уступив сборной УралГУФКа  
5 очков. 

Выступление ребят можно 
признать успешным, тем более 
что большинство являются сту-
дентами I курса.

Прошу считать недействительными утерянный студенческий би-
лет, выданный на имя:

* Пузанкова Евгения Васильевича, студента заочного обучения, спец. 
150106;

* Мусаева Хаял Мехти Оглы, ст. гр. ФФКБ-11-1;
* Любимова Дениса Олеговича, ст. гр. ЭМБ-11;
* Волковой Виктории Юрьевны, ст. гр. ССБ-13-1;
* Азанбаевой Асель Гразгареевны, студентки заочного обучения, спец. 

080109;
* Мусиной Алины Наилевны, студентки заочного обучения, спец. 080109;
* Протасовой Алины Игоревны, ст. гр. 67;
* Мухаметдиновой Гузель Мансуровны, ст. гр. СТС-09.
Прошу считать недействительным утерянный диплом серии ВСГ 

№ 5760481, рег. № 6275 от 25.05.2012 г., выданный выпускнику МГТУ по 
специальности «дизайн» на имя Симаковой Марии Владимировны.

Объявление о конкурсе
Федеральное государственное бюджетное образовательное 

учреждение высшего профессионального образования «Магнитогорский 
государственный технический университет имени Г.И. Носова» объявляет 
конкурс на замещение вакантных должностей по трудовому договору:

доцентов кафедр: проектирования и эксплуатации металлургических ма-
шин и оборудования (институт металлургии, машиностроения и материалоо-
бработки, направление «Машиностроение»); машин и технологий обработки 
давлением (институт металлургии, машиностроения и материалообработки, 
направление «Машиностроение»); старших преподавателей кафедр: проек-
тирования и эксплуатации металлургических машин и оборудования (институт 

металлургии, машиностроения и материалообработки, направление «Маши-
ностроение»); проектирования зданий и строительных конструкций (институт 
строительства, архитектуры и искусства); ассистента кафедры: проектирова-
ния и эксплуатации металлургических машин и оборудования (институт метал-
лургии, машиностроения и материалообработки, направление «Машиностро-
ение»). 

Претенденты на замещение должностей профессорско-преподавательского 
состава в университете могут ознакомиться с порядком замещения и с 
квалификационными требованиями по соответствующей должности в 
«положении по виду деятельности» (СМК-ПВД-20-10).

Срок подачи заявлений – один месяц со дня опубликования 
объявления  в газете. Заявления и документы направлять по адресу: 
455000, г. Магнитогорск, пр. Ленина, д. 38, ФГБОУ ВПО «МГТУ».


